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Museu Int. Megalitismo 266 439 074
Fluviário de Mora  266 448 130
Junta de Freg. Brotas 266 487 136
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Repartição de Finanças Mora 266 403 165
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Cartório Notarial de Mora       266 403 232
Inst. Registos e Notariado 266 439 050
Escola Básica e Sec. de Mora 266 403 245
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Bombeiros V. Mora 266 409 100
EDP - iluminação pública 800 506 506
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Centro de Saúde de Mora 266 439 000
 Extensão Brotas 266 487 167
 Extensão Cabeção 266 447 137
 Extensão Pavia 266 457 124 
FARMÁCIAS:
Canelas Pais (Cabeção) 266 448 038
Central (Pavia)  266 450 001
Central (Malarranha) 266 459 002
Central (Mora)  266 409 044
Falcão (Mora)  266 409 021
GNR Mora  266 439 080
GNR Pavia  266 457 121
Medimora  266 403 913 
LARES:
Brotas   266 487 194
Mora   266 439 032
Pavia   266 450 127
A.S.T.I. Cabeção  266 448 100

N.ª Sr.ª da Purificação Cabeção 266 447 136
S.C. Misericórdia de Mora 266 439 030
Cuidados Continuados 266 439 040
TÁXIS:
José Miguel Guerra (Mora) 934 401 294
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Clínicas Veterinárias:
AlenVet   937 518 388
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ÁGUAS - piquete  935 390 705
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Caras e caros munícipes,

Embora estivéssemos em período de férias, o trabalho do executivo municipal, não parou. Pelo con-
trário, continuámos focados em projetos que promovem o desenvolvimento do concelho de Mora e o 
bem-estar de todos os nossos cidadãos.
Na área da educação, gostaria de destacar o trabalho conjunto entre o executivo municipal, o Agrupamen-
to de Escolas de Mora, a Associação de Pais e alguns pais, que nos permitiu evitar o encerramento do 10.º 
ano do ensino secundário, dos cursos científico-humanísticos no nosso concelho. 
A par de tal esforço, o trabalho do executivo municipal, no que diz respeito à educação, não ficou por aqui:
1. Porque o que prometemos, cumprimos, demos início ao ano letivo com a já habitual receção à comu-
nidade escolar e entregaremos os cadernos de atividades a todos os alunos do concelho, reafirmando, 
assim, o nosso compromisso com a educação e o apoio às famílias;
2. Realizámos intervenções significativas nas Escolas, que incluíram a criação de condições para a tercei-
ra sala do Jardim de Infância, em Mora (fruto do aumento de crianças registado), a importante requalifi-
cação do Campo de Jogos Exterior da Escola Básica e Secundária de Mora e a instalação de climatização 
nas salas de aula da Escola Primária de Mora. Além destas obras iremos dar início em breve, à requalifi-
cação dos antigos balneários para acolher a Componente de Apoio à Família;
3. Colocaremos rapidamente em consulta pública, o regulamento de atribuição de bolsas de estudo 
e bolsas de mérito, permitindo igualdade a todos os jovens do Concelho, independentemente da sua 
situação económica. Também é objetivo do executivo municipal criar incentivos aos alunos para, assim, 
garantir o seu sucesso escolar;
4. Em paralelo, estamos a preparar a candidatura ao Programa de Promoção do Sucesso Escolar, com o 
qual pretendemos melhorar a qualidade da aprendizagem, combater o abandono escolar e envolver as 
famílias na vida escolar dos seus filhos.
A educação é, efetivamente, uma prioridade para o executivo municipal.
Focados no desenvolvimento do nosso concelho e em garantir qualidade de vida aos nossos habitantes, 
estão em execução ou, em fase de projeto um conjunto de obras, nomeadamente: a Oficina da Criança,  
o CACI,  o Canil Municipal, a Infraestruturação do Novo Loteamento Municipal, o Skatepark, a Casa das 
Associações, a travessia entre o Bairro da Laranjinha e a Rua 1.º de dezembro,  em Cabeção,  as obras de 
requalificação no Campo de Jogos Luis Pernica, em Cabeção, o Jardim Público Municipal, a  implementa-
ção do Centro de Inovação do Núcleo Tecnológico de Incubação e Aceleração de Empresas (NEMO).
Na área social, tenho o prazer de anunciar-vos que em novembro, mês de aniversário da Convenção 
sobre os Direitos das Crianças, será instalada a CPCJ em Mora. 
Na cultura, estamos a avançar com a inventariação e catalogação dos livros das antigas bibliotecas do 
concelho, em parceria com a Biblioteca Pública de Évora, que nos está a apoiar na preservação do nos-
so património literário e a ajudar a assegurar que o mesmo ficará disponível para as futuras gerações.
Por fim, no que diz respeito aos 2 milhões de euros que a CDU Mora nos acusa de ter gasto, quero ser 
muito clara: A CDU sabe perfeitamente onde está esse dinheiro, em obras concretas e visíveis. Mas 
também sabe que o património que deixou, deixou ao abandono sendo necessária a sua requalificação 
e isso tem um custo. Este executivo iniciou a requalificação e conservação dos vários edifícios, com his-
tória, que estavam completamente degradados e ao abandono. 
Despeço-me com o compromisso do executivo municipal em continuar a trabalhar com seriedade, pro-
ximidade e dedicação!

A vossa Presidente,
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“A educação é, 

efetivamente, uma 
prioridade para o 

executivo municipal.”
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› ANTIGA ESCOLA PRIMÁRIA LUIZ SILVEIRO DÁ LUGAR      A “ESPAÇO CRESCER”› ANTIGA ESCOLA PRIMÁRIA LUIZ SILVEIRO DÁ LUGAR      A “ESPAÇO CRESCER”
  OBRAS DE REQUALIFICAÇÃO A DECORRER  OBRAS DE REQUALIFICAÇÃO A DECORRER

› PORQUÊ A ESCOLHA DESTE › PORQUÊ A ESCOLHA DESTE 
LOCAL PARA INSTALAÇÃO DO LOCAL PARA INSTALAÇÃO DO 
“ESPAÇO CRESCER”?“ESPAÇO CRESCER”?
Uma das políticas do atual executivo Uma das políticas do atual executivo 
municipal é a reabilitação de edifícios municipal é a reabilitação de edifícios 
antigos e, ao mesmo tempo, historica-antigos e, ao mesmo tempo, historica-
mente importantes para a população, mente importantes para a população, 
conferindo-lhes alguma utilidade para o conferindo-lhes alguma utilidade para o 
quotidiano local.quotidiano local.
Pretende-se evitar a construção de no-Pretende-se evitar a construção de no-
vos edifícios, valorizando os existentes. vos edifícios, valorizando os existentes. 
Esta é também uma forma de respeitar Esta é também uma forma de respeitar 
o passado, e, consequentemente, pre-o passado, e, consequentemente, pre-
parar o futuro.parar o futuro.
Neste caso, a antiga Escola Primária Luiz Neste caso, a antiga Escola Primária Luiz 
Silveiro, depois desta requalificação pro-Silveiro, depois desta requalificação pro-
funda, voltará a cumprir o seu propósito funda, voltará a cumprir o seu propósito 
para que foi construida : acolher crianças para que foi construida : acolher crianças 
e contribuir para o seu desenvolvimento e contribuir para o seu desenvolvimento 
num ambiente seguro saudável.num ambiente seguro saudável.

› O QUE ESTÁ NESTE MOMENTO A › O QUE ESTÁ NESTE MOMENTO A 
ACONTECER NA ANTIGA ESCOLA ACONTECER NA ANTIGA ESCOLA 
PRIMÁRIA LUIZ SILVEIRO?PRIMÁRIA LUIZ SILVEIRO?
A antiga Escola Primária Luiz Silveiro, A antiga Escola Primária Luiz Silveiro, 
localizada na Rua Catarina Eufémia, em localizada na Rua Catarina Eufémia, em 
Mora, está neste momento a ser alvo de Mora, está neste momento a ser alvo de 
uma requalificação. uma requalificação. 
O espaço albergará o “Espaço Crescer - Hub O espaço albergará o “Espaço Crescer - Hub 
de atividades e conhecimento para crianças de atividades e conhecimento para crianças 
e jovens” da  Câmara Municipal de Mora.e jovens” da  Câmara Municipal de Mora.

› A LOCALIZAÇÃO PESOU NESTA › A LOCALIZAÇÃO PESOU NESTA 
ESCOLHA?ESCOLHA?

Para além das razões já mencionadas, a Para além das razões já mencionadas, a 
localização foi um motivo importante para localização foi um motivo importante para 
a escolha do local.a escolha do local.
O edifício encontra-se localizado numa O edifício encontra-se localizado numa 
zona central privilegiada, próximo do cen-zona central privilegiada, próximo do cen-
tro da vila, do Centro de Saúde, Casa da Cul-tro da vila, do Centro de Saúde, Casa da Cul-
tura, Piscinas Municipais e, principalmente tura, Piscinas Municipais e, principalmente 
da Escola, o que facilitará a deslocação das da Escola, o que facilitará a deslocação das 
crianças entre estes equipamentos. Este crianças entre estes equipamentos. Este 
fator pesou substancialmente na escolha fator pesou substancialmente na escolha 
do executivo municipal.do executivo municipal.
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› AS CRIANÇAS E JOVENS › AS CRIANÇAS E JOVENS 
FREQUENTADORES DO “ESPAÇO FREQUENTADORES DO “ESPAÇO 
CRESCER” PODERÃO CONTAR CRESCER” PODERÃO CONTAR 
COM QUE NOVAS VALÊNCIAS?COM QUE NOVAS VALÊNCIAS?

› ANTIGA ESCOLA PRIMÁRIA LUIZ SILVEIRO DÁ LUGAR      A “ESPAÇO CRESCER”› ANTIGA ESCOLA PRIMÁRIA LUIZ SILVEIRO DÁ LUGAR      A “ESPAÇO CRESCER”
  OBRAS DE REQUALIFICAÇÃO A DECORRER  OBRAS DE REQUALIFICAÇÃO A DECORRER

› QUAIS OS CUSTOS › QUAIS OS CUSTOS 
DA EMPREITADA?DA EMPREITADA?

A requalificação profunda do edifício da A requalificação profunda do edifício da 
antiga Escola Primária tem um custo esti-antiga Escola Primária tem um custo esti-
mado, neste momento, de 950 mil euros. mado, neste momento, de 950 mil euros. 
Para o efeito, a autarquia irá contar com Para o efeito, a autarquia irá contar com 
o cofinanciamento parcial da obra, por o cofinanciamento parcial da obra, por 
intermédio da Comunidade Intermunici-intermédio da Comunidade Intermunici-
pal do Alentejo Central - CIMAC.pal do Alentejo Central - CIMAC.
Trata-se de um investimento no futuro Trata-se de um investimento no futuro 
das crianças e respetivas família e, con-das crianças e respetivas família e, con-
sequentemente, do Concelho de Mora.sequentemente, do Concelho de Mora.

Este é um espaço totalmente diferente Este é um espaço totalmente diferente 
daquele em que a Oficina da Criança esta-daquele em que a Oficina da Criança esta-
va instalada até à data. Tanto em termos va instalada até à data. Tanto em termos 
de áreas interiores, como de exteriores.de áreas interiores, como de exteriores.
Assim, da obra a decorrer agora, resulta-Assim, da obra a decorrer agora, resulta-
rá a criação de espaços como um ginásio, rá a criação de espaços como um ginásio, 
uma biblioteca, uma oficina de artes, uma biblioteca, uma oficina de artes, 
uma sala de estudo, um laboratório, uma sala de estudo, um laboratório, 
uma cozinha, zona administrativa e de uma cozinha, zona administrativa e de 
arrumos, entre outros. Tal como a zona arrumos, entre outros. Tal como a zona 
envolvente exterior, totalmente reabili-envolvente exterior, totalmente reabili-
tada, com condições para o desenvolvi-tada, com condições para o desenvolvi-
mento das mais diversas atividades ao ar mento das mais diversas atividades ao ar 
livre, também elas importantes.livre, também elas importantes.

› O QUE DIZ PAULA CHUÇO, › O QUE DIZ PAULA CHUÇO, 
PRESIDENTE DA CÂMARA PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, SOBRE A NOVO MUNICIPAL, SOBRE A NOVO 
“ESPAÇO CRESCER”“ESPAÇO CRESCER”
“Estamos entusiasmados com o avanço “Estamos entusiasmados com o avanço 
da construção da antiga Oficina da Crian-da construção da antiga Oficina da Crian-
ça. Este projeto é um compromisso firme ça. Este projeto é um compromisso firme 
com o futuro das nossas crianças, dos com o futuro das nossas crianças, dos 
nossos jovens, das suas famílias e de toda nossos jovens, das suas famílias e de toda 
a comunidade. Com custos planeados de a comunidade. Com custos planeados de 
forma rigorosa e com uma localização forma rigorosa e com uma localização 
estrategicamente escolhida, procurarei estrategicamente escolhida, procurarei 
garantir que este investimento trará garantir que este investimento trará 
benefícios efetivos para todos.”benefícios efetivos para todos.”
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› INTERVENÇÕES NA ESCOLA DO 1ºCEB DE MORA› INTERVENÇÕES NA ESCOLA DO 1ºCEB DE MORA
Durante a pausa letiva de verão, a Câmara Municipal de Mora Durante a pausa letiva de verão, a Câmara Municipal de Mora 
desenvolveeu alguns trabalhos de melhoramento na Escola desenvolveeu alguns trabalhos de melhoramento na Escola 
do 1ºCEB de Mora, mais especificamente na zona do Jardim de do 1ºCEB de Mora, mais especificamente na zona do Jardim de 
Infância.Infância.
Neste momento estão já criadas as três salas de Jardim de In-Neste momento estão já criadas as três salas de Jardim de In-
fância, de forma a dar resposta às necessidades sentidas desde fância, de forma a dar resposta às necessidades sentidas desde 
o ano letivo passado em que a autarquia assumiu a abertura o ano letivo passado em que a autarquia assumiu a abertura 
de mais uma sala. Devolvendo assim a Sala Polivalente a toda a de mais uma sala. Devolvendo assim a Sala Polivalente a toda a 
comunidade escolar.comunidade escolar.
A juntar às referidas intervenções, será, entretanto, ainda A juntar às referidas intervenções, será, entretanto, ainda 
reabilitada a vedação do campo de jogos; os antigos balneários reabilitada a vedação do campo de jogos; os antigos balneários 
irão sofrer alterações para albergarem a Componente de Apoio irão sofrer alterações para albergarem a Componente de Apoio 
à Família, com as devidas condições; todas as salas de aula à Família, com as devidas condições; todas as salas de aula 
serão equipadas com ares condicionados. serão equipadas com ares condicionados. 

› MELHORADOS ACESSOS A HABITAÇÕES› MELHORADOS ACESSOS A HABITAÇÕES

A Câmara Municipal de Mora procedeu a traba-A Câmara Municipal de Mora procedeu a traba-
lhos de melhoria das condições de circulação lhos de melhoria das condições de circulação 
e acesso a todos os moradores cujas entradas e acesso a todos os moradores cujas entradas 
das habitações façam serventia da Avenida do das habitações façam serventia da Avenida do 
Fluviário, em Mora.Fluviário, em Mora.

› SUBSTITUIÇÃO E MANUTENÇÃO› SUBSTITUIÇÃO E MANUTENÇÃO
DE MADEIRASDE MADEIRAS
Dado o estado decrépito em que se encon-Dado o estado decrépito em que se encon-
trava a pérgola situada na zona verde da CHE trava a pérgola situada na zona verde da CHE 
Morense, a autarquia interviu, por intermédio Morense, a autarquia interviu, por intermédio 
dos serviços de Carpintaria, para substituição e dos serviços de Carpintaria, para substituição e 
manutenção das madeiras. manutenção das madeiras. 
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› LAVAGEM E PINTURA DE EDIFÍCIOS› LAVAGEM E PINTURA DE EDIFÍCIOS

A lavagem e pintura de edifícios é um trabalho habitual na A lavagem e pintura de edifícios é um trabalho habitual na 
época do verão. Foram alvo deste tipo de trabalhos, por época do verão. Foram alvo deste tipo de trabalhos, por 
parte da Câmara Municipal, o Centro Cívico de Malarranha e parte da Câmara Municipal, o Centro Cívico de Malarranha e 
o Centro Paroquial, em Mora.o Centro Paroquial, em Mora.

› REPAVIMENTAÇÃO DA EN2 EM BROTAS› REPAVIMENTAÇÃO DA EN2 EM BROTAS
Foi repavimentado um troço da Estrada Nacional 2, na Freguesia Foi repavimentado um troço da Estrada Nacional 2, na Freguesia 
de Brotas, que por via de uma rotura no sistema de abastecimento de Brotas, que por via de uma rotura no sistema de abastecimento 
de água, foi necessário intervencionar.de água, foi necessário intervencionar.
Neste momento estão já restabelecidas as condições de segurança Neste momento estão já restabelecidas as condições de segurança 
para todos os que ali circulam.para todos os que ali circulam.

› REQUALIFICAÇÃO E CONSTRUÇÃO DE MUROS› REQUALIFICAÇÃO E CONSTRUÇÃO DE MUROS

De forma a melhorar as condições de segurança para quem mora e De forma a melhorar as condições de segurança para quem mora e 
circula na zona, a autarquia procedeu à requalificação do muro si-circula na zona, a autarquia procedeu à requalificação do muro si-
tuado no Largo do Calvário, em Mora. Por sua vez, junto ao Parque tuado no Largo do Calvário, em Mora. Por sua vez, junto ao Parque 
de Feiras e Mercados, foi construído um novo muro para conten-de Feiras e Mercados, foi construído um novo muro para conten-
ção do terreno aí existente.ção do terreno aí existente.
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› INÍCIO DE OBRA DA CASA DAS ASSOCIAÇÕES› INÍCIO DE OBRA DA CASA DAS ASSOCIAÇÕES
Já iniciou a obra para instalação da estrutura que albergará Associações locais como a Associação de Divulgação Cultural Já iniciou a obra para instalação da estrutura que albergará Associações locais como a Associação de Divulgação Cultural 
de Mora, os MotoEscravelhos, os Dadores de Sangue de Mora, os Pedais do Raia e a Sociedade Columbófila Morense.de Mora, os MotoEscravelhos, os Dadores de Sangue de Mora, os Pedais do Raia e a Sociedade Columbófila Morense.
O edifício onde estas Associações estavam sediadas já não possuía as devidas condições para que as mesmas O edifício onde estas Associações estavam sediadas já não possuía as devidas condições para que as mesmas 
aí pudessem permanecer.aí pudessem permanecer.
O novo espaço localiza-se em meio urbano, em frente ao Museu do Megalitismo e ao lado do Auditório Muni-O novo espaço localiza-se em meio urbano, em frente ao Museu do Megalitismo e ao lado do Auditório Muni-
cipal, e será ocupado com uma estrutura modular de arquitetura pré-fabricada. Este projeto prevê a existên-cipal, e será ocupado com uma estrutura modular de arquitetura pré-fabricada. Este projeto prevê a existên-
cia de salas individuais para cada associação, sala de reuniões, casas de banho, arrumos e zona exterior com cia de salas individuais para cada associação, sala de reuniões, casas de banho, arrumos e zona exterior com 
sombreamento para lazer e merendas.sombreamento para lazer e merendas.
Pretende-se criar um espaço aprazível, que permita às Associações darem continuidade aos seus Planos de Atividades, que Pretende-se criar um espaço aprazível, que permita às Associações darem continuidade aos seus Planos de Atividades, que 
tanto contribuem para a dinâmica e vitalidade do Concelho de Mora.tanto contribuem para a dinâmica e vitalidade do Concelho de Mora.

› SKATE PARQUE: AS IMAGENS DO PROJETO› SKATE PARQUE: AS IMAGENS DO PROJETO

O Skate Parque, cujas obras se encontram a decorrer O Skate Parque, cujas obras se encontram a decorrer 
no Parque Urbano de Mora, é um projeto idealizado no Parque Urbano de Mora, é um projeto idealizado 
a pensar nos amantes dos desportos ao ar livre. Mais a pensar nos amantes dos desportos ao ar livre. Mais 
precisamente, para os apreciadores das modalidades precisamente, para os apreciadores das modalidades 
de Skate, BMX e Patins.de Skate, BMX e Patins.
Foi escolhido o Parque Urbano para a sua localização Foi escolhido o Parque Urbano para a sua localização 
pelo facto de este já ser um espaço com utilidade pelo facto de este já ser um espaço com utilidade 
desportiva, como por exemplo o Campo de Padel ou desportiva, como por exemplo o Campo de Padel ou 
o Campo de Ténis. O Skate Parque é assim um com-o Campo de Ténis. O Skate Parque é assim um com-
plemento para a harmonia do espaço em questão.plemento para a harmonia do espaço em questão.
Através da criação deste equipamento desportivo, pre-Através da criação deste equipamento desportivo, pre-
tende a Câmara Municipal criar um lugar de interesse e tende a Câmara Municipal criar um lugar de interesse e 
interação, que incentive a prática da atividade física e o interação, que incentive a prática da atividade física e o 
desenvolvimento da criatividade e da empatia. desenvolvimento da criatividade e da empatia. 

› ANTIGA CASA DAS ASSOCIAÇÕES› ANTIGA CASA DAS ASSOCIAÇÕES
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› CÂMARA MUNICIPAL INSTALA NOVOS › CÂMARA MUNICIPAL INSTALA NOVOS 
BEBEDOUROS EM LOCAIS PÚBLICOSBEBEDOUROS EM LOCAIS PÚBLICOS
Encontra-se a decorrer a instalação de bebedouros em Encontra-se a decorrer a instalação de bebedouros em 
alguns pontos do Concelho de Mora considerados essen-alguns pontos do Concelho de Mora considerados essen-
ciais, nomeadamente jardins e em espaços públicos de maior ciais, nomeadamente jardins e em espaços públicos de maior 
afluência. Este trabalho é desenvolvido pelo Serviço de afluência. Este trabalho é desenvolvido pelo Serviço de 
Águas da Câmara Municipal.Águas da Câmara Municipal.

› ASSINADO CONTRATO-PROMESSA PERMUTA › ASSINADO CONTRATO-PROMESSA PERMUTA 
PARA NOVO LOTEAMENTO MUNICIPALPARA NOVO LOTEAMENTO MUNICIPAL
A Câmara Municipal tem desenvolvido esforços no sentido de se A Câmara Municipal tem desenvolvido esforços no sentido de se 
iniciarem os trabalhos para criação do novo Loteamento Munici-iniciarem os trabalhos para criação do novo Loteamento Munici-
pal, que se localizará na zona do Vale Bom, em Mora.pal, que se localizará na zona do Vale Bom, em Mora.
Foi assinado, a 9 de agosto, o contrato-promessa permuta com Foi assinado, a 9 de agosto, o contrato-promessa permuta com 
os proprietários do prédio contíguo ao prédio do Município de os proprietários do prédio contíguo ao prédio do Município de 
Mora. A celebração deste contrato permite que se dê seguimen-Mora. A celebração deste contrato permite que se dê seguimen-
to ao processo. Uma medida da autarquia que pretende promo-to ao processo. Uma medida da autarquia que pretende promo-
ver a fixação de famílias no Concelho.ver a fixação de famílias no Concelho.
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› CÂMARA CONTRIBUI PARA AQUISIÇÃO › CÂMARA CONTRIBUI PARA AQUISIÇÃO 
DE ÂMBULANCIA PARA OS BVMDE ÂMBULANCIA PARA OS BVM

Num esforço para reforçar as capacidades da As-Num esforço para reforçar as capacidades da As-
sociação Humanitária dos Bombeiros Voluntários sociação Humanitária dos Bombeiros Voluntários 
de Mora (AHBVM), a Câmara Municipal avan-de Mora (AHBVM), a Câmara Municipal avan-
çou com a contribuição de 20 mil euros para a çou com a contribuição de 20 mil euros para a 
aquisição de uma nova ambulância de transporte aquisição de uma nova ambulância de transporte 
de doentes não urgentes, com capacidade para de doentes não urgentes, com capacidade para 
cadeira de rodas, maca e 5 lugares sentados. cadeira de rodas, maca e 5 lugares sentados. 
Esta ação vai ao encontro do compromisso que Esta ação vai ao encontro do compromisso que 
o executivo assumiu em melhorar o bem-estar o executivo assumiu em melhorar o bem-estar 
dos munícipes, garantindo a segurança nas des-dos munícipes, garantindo a segurança nas des-
locações para o acesso a serviços.locações para o acesso a serviços.
O apoio à AHBVM decorre do reconhecimento de O apoio à AHBVM decorre do reconhecimento de 
vários fatores críticos: o facto da frota apresentar vários fatores críticos: o facto da frota apresentar 
já algum desgaste, necessitando de substituições já algum desgaste, necessitando de substituições 
frequentes para manter a prontidão operacional; frequentes para manter a prontidão operacional; 
a presença de veículos modernos e bem equipa-a presença de veículos modernos e bem equipa-
dos é fundamental para garantir resposta eficaz dos é fundamental para garantir resposta eficaz 
às necessidades da comunidade; conhecendo as às necessidades da comunidade; conhecendo as 
limitações financeiras enfrentadas pelos BVM, limitações financeiras enfrentadas pelos BVM, 
esta contribuição é essencial para agilizar o pro-esta contribuição é essencial para agilizar o pro-
cesso de aquisição de mais um veículo.cesso de aquisição de mais um veículo.
A nova ambulância servirá como um ativo im-A nova ambulância servirá como um ativo im-
portante para a AHBVM, permitindo-lhes prestar portante para a AHBVM, permitindo-lhes prestar 
melhores serviços de transporte de doentes. Este melhores serviços de transporte de doentes. Este 
investimento sublinha a dedicação inabalável da investimento sublinha a dedicação inabalável da 
autarquia em promover uma comunidade segura autarquia em promover uma comunidade segura 
e saudável para todos.e saudável para todos.
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› OS INCÊNDIOS RURAIS NO CONCELHO DE MORA› OS INCÊNDIOS RURAIS NO CONCELHO DE MORA

Os incêndios rurais a nível global estão a sofrer uma es-Os incêndios rurais a nível global estão a sofrer uma es-
calada na sua dimensão e agressividade fruto das altera-calada na sua dimensão e agressividade fruto das altera-
ções climáticas que influenciam o seu comportamento. ções climáticas que influenciam o seu comportamento. 
No Concelho de Mora, a tendência tem acompanhado os No Concelho de Mora, a tendência tem acompanhado os 
dados nacionais na diminuição do número de ocorrências, dados nacionais na diminuição do número de ocorrências, 
mas contraria os mesmos em área ardida. O número de mas contraria os mesmos em área ardida. O número de 
incêndios rurais tem vindo a diminuir, refletindo-se em incêndios rurais tem vindo a diminuir, refletindo-se em 
55% do total de ocorrências e em 52% na área ardida, no 55% do total de ocorrências e em 52% na área ardida, no 
período de cinco anos (2019-2023), face aos dados de período de cinco anos (2019-2023), face aos dados de 
igual período anterior. No entanto, estes dados que se igual período anterior. No entanto, estes dados que se 
têm revelado positivos nos últimos anos, não se podem têm revelado positivos nos últimos anos, não se podem 
ter como seguros. Basta uma ignição para que estes ter como seguros. Basta uma ignição para que estes 
dados se alterem. O nosso Concelho não é imune aos dados se alterem. O nosso Concelho não é imune aos 
incêndios rurais e devemos entender que os mesmos não incêndios rurais e devemos entender que os mesmos não 
vão deixar de existir com as alterações climáticas a ter in-vão deixar de existir com as alterações climáticas a ter in-
fluência com ondas de calor, fenómenos meteorológicos fluência com ondas de calor, fenómenos meteorológicos 
extremos e incêndios mais violentos. extremos e incêndios mais violentos. 
E todos temos de estar preparados. As instituições com E todos temos de estar preparados. As instituições com 
formas de planeamento e intervenção às ocorrências e formas de planeamento e intervenção às ocorrências e 
fomentar ações de sensibilização e prevenção. Mas, num fomentar ações de sensibilização e prevenção. Mas, num 
concelho em que 97% é espaço rural, é importante envol-concelho em que 97% é espaço rural, é importante envol-
ver as populações nas iniciativas preventivas e nos exer-ver as populações nas iniciativas preventivas e nos exer-
cícios. Temos que ter presente que nem sempre haverá cícios. Temos que ter presente que nem sempre haverá 
bombeiros ou outra força para proteger cada proprieda-bombeiros ou outra força para proteger cada proprieda-
de. Os meios de apoio, como os bombeiros vizinhos ou de. Os meios de apoio, como os bombeiros vizinhos ou 
os meios aéreos, estarão sempre a alguma distância e os os meios aéreos, estarão sempre a alguma distância e os 
bombeiros locais têm um número de elementos e veícu-bombeiros locais têm um número de elementos e veícu-
los findável, podendo não ser suficientes para a interven-los findável, podendo não ser suficientes para a interven-
ção em múltiplas frentes. Deve de existir a noção que to-ção em múltiplas frentes. Deve de existir a noção que to-
dos devem garantir a sua segurança, seguir as indicações dos devem garantir a sua segurança, seguir as indicações 
das autoridades em caso de confinamento ou evacuação, das autoridades em caso de confinamento ou evacuação, 
não fazerem ‘’romarias’’ e deslocações desnecessárias não fazerem ‘’romarias’’ e deslocações desnecessárias 
para que as vias de acesso aos incêndios se mantenham para que as vias de acesso aos incêndios se mantenham 
desobstruídas para os meios de socorro e cumprirem com desobstruídas para os meios de socorro e cumprirem com 
as sinaléticas colocadas pelas autoridades, por exemplo as sinaléticas colocadas pelas autoridades, por exemplo 
interditando o acesso a espaços florestais. Concluindo, interditando o acesso a espaços florestais. Concluindo, 
todos temos a obrigação de contribuir para a redução do todos temos a obrigação de contribuir para a redução do 
risco, adotando comportamentos preventivos sendo esta risco, adotando comportamentos preventivos sendo esta 
a forma de garantirmos a segurança, reduzir as ignições, a forma de garantirmos a segurança, reduzir as ignições, 
área ardida e preservar o nosso território. área ardida e preservar o nosso território. 

Luís Miguel Mendes CaramujoLuís Miguel Mendes Caramujo
Comandante dos Bombeiros Voluntários de Mora Comandante dos Bombeiros Voluntários de Mora 

Responsável pelo Serviço Municipal de Proteção Civil de MoraResponsável pelo Serviço Municipal de Proteção Civil de Mora

› MANUTENÇÃO DE ESPAÇOS VERDES E › MANUTENÇÃO DE ESPAÇOS VERDES E 
LIMPEZA DE TERRENOSLIMPEZA DE TERRENOS

A Câmara Municipal procedeu à limpeza, no-A Câmara Municipal procedeu à limpeza, no-
meadamente, do terreno contíguo ao Bairro da meadamente, do terreno contíguo ao Bairro da 
Laranjinha, em Cabeção, bem como das zonas Laranjinha, em Cabeção, bem como das zonas 
verdes e ajardinadas da Área de Serviço e Per-verdes e ajardinadas da Área de Serviço e Per-
noita (ASA), no Parque Ecológico do Gameiro.noita (ASA), no Parque Ecológico do Gameiro.
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› PROGRAMA VOLUNTARIADO JOVEM PARA A NATUREZA E FLORESTAS› PROGRAMA VOLUNTARIADO JOVEM PARA A NATUREZA E FLORESTAS

Os jovens voluntários que se inscreveram no Programa “Voluntariado Jovem para a Natu-Os jovens voluntários que se inscreveram no Programa “Voluntariado Jovem para a Natu-
reza e Florestas 2024” foram recebidos a 15 de julho, na Câmara Municipal.reza e Florestas 2024” foram recebidos a 15 de julho, na Câmara Municipal.
Neste dia, decorreu uma ação de formação, pelos Bombeiros Voluntários de Mora, no Neste dia, decorreu uma ação de formação, pelos Bombeiros Voluntários de Mora, no 
sentido de capacitar os participantes para as tarefas inerentes ao voluntariado. sentido de capacitar os participantes para as tarefas inerentes ao voluntariado. 
Os 22 jovens inscritos integraram atividades no âmbito da proteção da natureza, flores-Os 22 jovens inscritos integraram atividades no âmbito da proteção da natureza, flores-
tas e respectivos ecossistemas, através da sensibilização das populações em geral e da tas e respectivos ecossistemas, através da sensibilização das populações em geral e da 
preservação contra os incêndios florestais e outras catástrofes com impacto ambiental, preservação contra os incêndios florestais e outras catástrofes com impacto ambiental, 
da monitorização e recuperação de territórios afetados.da monitorização e recuperação de territórios afetados.
As patrulhas fixas cumpriram as suas funções de vigia na Torre situada na Herdade da As patrulhas fixas cumpriram as suas funções de vigia na Torre situada na Herdade da 
Madre Deus e, as patrulhas móveis percorreram as freguesias do Concelho.Madre Deus e, as patrulhas móveis percorreram as freguesias do Concelho.
Em colaboração com o Instituto Português do Desporto e Juventude (IPDJ), os Bombei-Em colaboração com o Instituto Português do Desporto e Juventude (IPDJ), os Bombei-
ros Voluntários de Mora, a Guarda Nacional Republicana, através do Sepna, a Associação ros Voluntários de Mora, a Guarda Nacional Republicana, através do Sepna, a Associação 
dos Amigos da Natureza de Cabeção e o Município de Mora levaram assim a efeito o dos Amigos da Natureza de Cabeção e o Município de Mora levaram assim a efeito o 
Programa Voluntariado Jovem para a Natureza e Florestas. Programa Voluntariado Jovem para a Natureza e Florestas. 
O trabalho desenvolvido por todos os voluntários que integraram o projeto, foi posterior-O trabalho desenvolvido por todos os voluntários que integraram o projeto, foi posterior-
mente reconhecido publicamente em momento incluído no programa da ExpoMora.mente reconhecido publicamente em momento incluído no programa da ExpoMora.
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› AÇÃO DE DESBARATIZAÇÃO› AÇÃO DE DESBARATIZAÇÃO

Através de uma empresa especializada Através de uma empresa especializada 
para o efeito, a Câmara Municipal levou para o efeito, a Câmara Municipal levou 
a efeito uma ação de desbaratização em a efeito uma ação de desbaratização em 
toda a rede de esgotos do Concelho.toda a rede de esgotos do Concelho.
É importante proceder-se ao controlo de É importante proceder-se ao controlo de 
pragas, contribuindo para a não dissemi-pragas, contribuindo para a não dissemi-
nação da espécie e para a promoção da nação da espécie e para a promoção da 
saúde pública.saúde pública.

› INTERVENÇÕES E MELHORIAS NA › INTERVENÇÕES E MELHORIAS NA 
ÁREA DO SANEAMENTOÁREA DO SANEAMENTO

Foram alvo de intervenções e, consequen-Foram alvo de intervenções e, consequen-
temente, melhorias, a Estação Elevatória temente, melhorias, a Estação Elevatória 
de Esgoto da Rua do Barco, em Mora, e as de Esgoto da Rua do Barco, em Mora, e as 
Estações de Tratamento de Águas Residuais Estações de Tratamento de Águas Residuais 
(ETAR) de Mora e Pavia. (ETAR) de Mora e Pavia. 
Na Estação Elevatória de Esgoto, por motivo Na Estação Elevatória de Esgoto, por motivo 
de avaria, foi necessário susbtituir o pro-de avaria, foi necessário susbtituir o pro-
gramador eletrónico instalado no quadro gramador eletrónico instalado no quadro 
elétrico que comanda as bombas.elétrico que comanda as bombas.
Por sua vez, na ETAR de Mora intervencio-Por sua vez, na ETAR de Mora intervencio-
nou-se uma fissura identificada na tubagem nou-se uma fissura identificada na tubagem 
que constitui o coletor de ligação entre o que constitui o coletor de ligação entre o 
decantador circular e o labirinto de cloração.decantador circular e o labirinto de cloração.
Já na ETAR de Pavia procedeu-se à substi-Já na ETAR de Pavia procedeu-se à substi-
tuição integral do coletor final da rede de tuição integral do coletor final da rede de 
drenagem de águas residuais domésticas, drenagem de águas residuais domésticas, 
devido à presença de raízes de árvores.devido à presença de raízes de árvores.

De forma gradual, a Câmara Municipal De forma gradual, a Câmara Municipal 
tem investido na eficiência energética dos tem investido na eficiência energética dos 
edifícios públicos do Concelho.edifícios públicos do Concelho.
Pretende-se potenciar o desenvolvimento Pretende-se potenciar o desenvolvimento 
sustentável local e reduzir os gastos asso-sustentável local e reduzir os gastos asso-
ciados ao consumo de energia elétrica. ciados ao consumo de energia elétrica. 
As intervenções realizadas mais recente-As intervenções realizadas mais recente-
mente foram a substituição do equipamen-mente foram a substituição do equipamen-
to de climatização das Piscinas Municipais, to de climatização das Piscinas Municipais, 
melhorias nos balneários do Pavilhão Mu-melhorias nos balneários do Pavilhão Mu-
nicipal de Desportos e a instalação de Ar nicipal de Desportos e a instalação de Ar 
Condicionados mais eficientes no Edifício Condicionados mais eficientes no Edifício 
dos Paços do Concelho.dos Paços do Concelho.
Prevê-se a instalação de Ar Condicionados Prevê-se a instalação de Ar Condicionados 
também em salas do Agrupamento de também em salas do Agrupamento de 
Escolas de Mora.Escolas de Mora.

› EFICIÊNCIA ENERGÉTICA NOS › EFICIÊNCIA ENERGÉTICA NOS 
EDIFÍCIOS PÚBLICOSEDIFÍCIOS PÚBLICOS
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› AUMENTO GRADUAL DO NÚMERO DE VISITANTES NO CONCELHO DE MORA› AUMENTO GRADUAL DO NÚMERO DE VISITANTES NO CONCELHO DE MORA

Entre Janeiro e Agosto, o Concelho de Mora tem registado um aumento gradual de visitantes, sendo os meses de Entre Janeiro e Agosto, o Concelho de Mora tem registado um aumento gradual de visitantes, sendo os meses de 
verão, naturalmente, os mais expressivos deste intervalo de tempo.verão, naturalmente, os mais expressivos deste intervalo de tempo.
Em janeiro registaram-se um total de 1387 visitantes, 3087 em fevereiro, 3674 em março, 4896 em abril, 4577 em maio, Em janeiro registaram-se um total de 1387 visitantes, 3087 em fevereiro, 3674 em março, 4896 em abril, 4577 em maio, 
5426 em junho, 5484 em julho e 9289 em agosto. A contagem dos visitantes é realizada em conformidade com as 5426 em junho, 5484 em julho e 9289 em agosto. A contagem dos visitantes é realizada em conformidade com as 
entradas nos Museus, Posto de Turismo e pernoitas na Área de Serviço e Pernoita para Autocaravanas (ASA).entradas nos Museus, Posto de Turismo e pernoitas na Área de Serviço e Pernoita para Autocaravanas (ASA).
Para a Câmara Municipal são algumas as variáveis que podem contribuir para isto. Para além dos atrativos naturais Para a Câmara Municipal são algumas as variáveis que podem contribuir para isto. Para além dos atrativos naturais 
do Concelho, o Fluviário de Mora continua a ser o principal ex-libris, não fosse este equipamento o que maior número do Concelho, o Fluviário de Mora continua a ser o principal ex-libris, não fosse este equipamento o que maior número 
de visitantes recebe. Aliam-se o Museu Interativo do Megalitismo, o Posto de Turismo localizado em pleno centro de de visitantes recebe. Aliam-se o Museu Interativo do Megalitismo, o Posto de Turismo localizado em pleno centro de 
Mora, a recém inaugurada ASA, todos os pontos turísticos espalhados pelas restantes freguesias, a gastronomia de Mora, a recém inaugurada ASA, todos os pontos turísticos espalhados pelas restantes freguesias, a gastronomia de 
excelência, a passagem pela Estrada Nacional 2 e, claro está, o bem receber.excelência, a passagem pela Estrada Nacional 2 e, claro está, o bem receber.
Por outro lado, em termos de desenvolvimento turístico e económico local, o Parque Ecológico do Gameiro foi, em Por outro lado, em termos de desenvolvimento turístico e económico local, o Parque Ecológico do Gameiro foi, em 
junho, palco da 7ª Gala de Entrega dos “Prémios 5 Estrelas Regiões 2024”, que premiou o Fluviário de Mora e o Museu junho, palco da 7ª Gala de Entrega dos “Prémios 5 Estrelas Regiões 2024”, que premiou o Fluviário de Mora e o Museu 
Interativo do Megalitismo e, ao mesmo tempo, divulgou o Concelho junto de largas centenas de pessoas/entidades.Interativo do Megalitismo e, ao mesmo tempo, divulgou o Concelho junto de largas centenas de pessoas/entidades.
De realçar o importante papel do Posto de Turismo que com a nova localização e uma imagem totalmente renovada, é De realçar o importante papel do Posto de Turismo que com a nova localização e uma imagem totalmente renovada, é 
atualmente bastante procurado como ponto de procura de informação e encaminhamento para pontos de interesse, atualmente bastante procurado como ponto de procura de informação e encaminhamento para pontos de interesse, 
restauração, comércio e demais serviços.restauração, comércio e demais serviços.

› CÂMARA MUNICIPAL DISPONIBILIZA › CÂMARA MUNICIPAL DISPONIBILIZA 
APOIO A EMPRESASAPOIO A EMPRESAS

Desde o início do presente mandato que a Câmara Desde o início do presente mandato que a Câmara 
Municipal disponibiliza apoio a empresas e empreen-Municipal disponibiliza apoio a empresas e empreen-
dedores, através da Agência de Desenvolvimento dedores, através da Agência de Desenvolvimento 
Regional do Alentejo (ADRAL).Regional do Alentejo (ADRAL).
Mensalmente a ADRAL realiza atendimento presen-Mensalmente a ADRAL realiza atendimento presen-
cial, mediante marcação, no Mercado Municipal.cial, mediante marcação, no Mercado Municipal.
Este é um apoio direto para os atuais e futuros Este é um apoio direto para os atuais e futuros 
empresários do Concelho. ADRAL é responsá-empresários do Concelho. ADRAL é responsá-
vel pela promoção de relações individualizadas vel pela promoção de relações individualizadas 
com os empresários e empresas; identificar com os empresários e empresas; identificar 
necessidades, sugestões, prioridades do tecido necessidades, sugestões, prioridades do tecido 
empresarial local; divulgar as potencialidades empresarial local; divulgar as potencialidades 
existentes como forma de promover o reforço existentes como forma de promover o reforço 
da base económica; promover ações para cap-da base económica; promover ações para cap-
tação de novos investidores; apoiar a instalação tação de novos investidores; apoiar a instalação 
de novos negócios e de acompanhar a elabora-de novos negócios e de acompanhar a elabora-
ção de estudos e projetos.ção de estudos e projetos.
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› “OLHÓ VERÃO” DESTACA CONCELHO DE MORA › “OLHÓ VERÃO” DESTACA CONCELHO DE MORA 

› EXPOSIÇÃO “OS NOSSOS CÁGADOS”› EXPOSIÇÃO “OS NOSSOS CÁGADOS”
O Fluviário de Mora albergou, até 12 de setembro, a ex-O Fluviário de Mora albergou, até 12 de setembro, a ex-
posição “Os Nossos Cágados - Cágados Autóctones”, da posição “Os Nossos Cágados - Cágados Autóctones”, da 
Associação PATO.Associação PATO.
Os visitantes do Fluviário de Mora tiveram a oportunida-Os visitantes do Fluviário de Mora tiveram a oportunida-
de de conhecer ou ficar a saber um pouco mais sobre os de de conhecer ou ficar a saber um pouco mais sobre os 
cágados autóctones, nomeadamente como reconhê-los e as cágados autóctones, nomeadamente como reconhê-los e as 
formas de preservação da espécie.formas de preservação da espécie.

› VERÃO É SINÓNIMO DE ATIVIDADES NO MUSEU › VERÃO É SINÓNIMO DE ATIVIDADES NO MUSEU 
INTERATIVO DO MEGALITISMOINTERATIVO DO MEGALITISMO
É já habitual que nas pausas letivas, o Museu Interativo do É já habitual que nas pausas letivas, o Museu Interativo do 
Megalitismo proponha aos seus visitantes a realização de Megalitismo proponha aos seus visitantes a realização de 
algumas atividades relacionadas com a arqueologia.algumas atividades relacionadas com a arqueologia.
Placas de grés, caça e pesca, puzzle arqueológico, gravuras Placas de grés, caça e pesca, puzzle arqueológico, gravuras 
rupestres e colares de xisto, foram as atividades disponibili-rupestres e colares de xisto, foram as atividades disponibili-
zadas para as férias de verão que agora terminam.zadas para as férias de verão que agora terminam.

O Programa “Olhó Verão”, da SIC, passou pelo Concelho de Mora!O Programa “Olhó Verão”, da SIC, passou pelo Concelho de Mora!
O passadiço em madeira do Parque Ecológico do Gameiro, o Fluviário de O passadiço em madeira do Parque Ecológico do Gameiro, o Fluviário de 
Mora, a Adega Vitor Marques e a Confraria do Vinho de Talha de Cabe-Mora, a Adega Vitor Marques e a Confraria do Vinho de Talha de Cabe-
ção, o atelier Casa Mordomos D’Évora e o Restaurante “Afonso”, foram ção, o atelier Casa Mordomos D’Évora e o Restaurante “Afonso”, foram 
os locais escolhidos pelo “Olhó Verão” para representar o Concelho de os locais escolhidos pelo “Olhó Verão” para representar o Concelho de 
Mora e mostrar algumas das mais valias que estão ao dispor de todos os Mora e mostrar algumas das mais valias que estão ao dispor de todos os 
seus visitantes.seus visitantes.
Para a Câmara Municipal, este tipo de divulgação reveste-se de muita impor-Para a Câmara Municipal, este tipo de divulgação reveste-se de muita impor-
tância pelo contributo que dá à promoção dos agentes turísticos locais.tância pelo contributo que dá à promoção dos agentes turísticos locais.
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› EXPOMORA 2024 EM IMAGENS › EXPOMORA 2024 EM IMAGENS 
A CÂMARA MUNICIPAL AGRADECE A TODOS OS QUE A CÂMARA MUNICIPAL AGRADECE A TODOS OS QUE 
CONTRIBUÍRAM PARA O SUCESSO DE MAIS UMA EXPOMORA!CONTRIBUÍRAM PARA O SUCESSO DE MAIS UMA EXPOMORA!
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› UNIÃO DE ESFORÇOS TRAVA ENCERRAMENTO DO › UNIÃO DE ESFORÇOS TRAVA ENCERRAMENTO DO 
SECUNDÁRIO EM MORASECUNDÁRIO EM MORA

Neste ano letivo, o 10.º ano do ensino secundário dos cursos Neste ano letivo, o 10.º ano do ensino secundário dos cursos 
cientifico-humanísticos continua a existir no Agrupamento cientifico-humanísticos continua a existir no Agrupamento 
de Escolas de Mora, sendo por isso uma opção para todos os de Escolas de Mora, sendo por isso uma opção para todos os 
jovens estudantes do Concelho.jovens estudantes do Concelho.
Este é o claro resultado da união de esforços, do trabalho Este é o claro resultado da união de esforços, do trabalho 
e da luta conjunta entre o executivo municipal, o Agrupa-e da luta conjunta entre o executivo municipal, o Agrupa-
mento de Escolas, a Associação de Pais, os pais e alunos mento de Escolas, a Associação de Pais, os pais e alunos 
interessados nesta continuidade.interessados nesta continuidade.
Da parte do executivo municipal seguiu comunicação Da parte do executivo municipal seguiu comunicação 
endereçada à Direção dos Serviços da Região do Alente-endereçada à Direção dos Serviços da Região do Alente-
jo - Educação, para relevar e reforçar a importância de jo - Educação, para relevar e reforçar a importância de 
proporcionar condições que possibilitem a igualdade de proporcionar condições que possibilitem a igualdade de 
oportunidades e acesso ao ensino secundário, a todos oportunidades e acesso ao ensino secundário, a todos 
os estudantes que pretendam permanecer no Agrupa-os estudantes que pretendam permanecer no Agrupa-
mento de Escolas de Mora e na sua zona de residência.mento de Escolas de Mora e na sua zona de residência.
A Câmara Municipal agradece a todos os envolvidos A Câmara Municipal agradece a todos os envolvidos 
neste processo.neste processo.

› AUTARQUIA PREPARA CANDIDATURA PARA › AUTARQUIA PREPARA CANDIDATURA PARA 
PROGRAMA DE PROMOÇÃO PROGRAMA DE PROMOÇÃO 
DO SUCESSO ESCOLARDO SUCESSO ESCOLAR

O presente Programa, para o qual a Câmara Municipal de O presente Programa, para o qual a Câmara Municipal de 
Mora se encontra a preparar candidatura para obtenção Mora se encontra a preparar candidatura para obtenção 
de apoios comunitários para a sua implementação, de uma de apoios comunitários para a sua implementação, de uma 
forma geral, visa melhorar a qualidade das aprendizagens.forma geral, visa melhorar a qualidade das aprendizagens.
O Programa (Inter)Municipal de Promoção do Suces-O Programa (Inter)Municipal de Promoção do Suces-
so Escolar, assim se designa, visa contribuir para o so Escolar, assim se designa, visa contribuir para o 
sucessosucesso educativo, combatendo o abandono escolar  educativo, combatendo o abandono escolar 
precoce e, ao mesmo tempo, melhorar e enriquecer as precoce e, ao mesmo tempo, melhorar e enriquecer as 
condições de aprendizagem de uma forma geral.condições de aprendizagem de uma forma geral.
Em termos mais práticos, o Programa traduzir-se-á em Em termos mais práticos, o Programa traduzir-se-á em 
ações como por exemplo: reforço do acompanhamento ações como por exemplo: reforço do acompanhamento 
próximo das crianças e jovens, através de equipa mul-próximo das crianças e jovens, através de equipa mul-
tidisciplinares; ações específicas de desenvolvimento tidisciplinares; ações específicas de desenvolvimento 
extracurricular, em articextracurricular, em articulação com projetos educativos ulação com projetos educativos 
locais; melhoria das condições de desenvolvimento das locais; melhoria das condições de desenvolvimento das 
competências digitais; envolvimento das famílias na vida competências digitais; envolvimento das famílias na vida 
escolar; estabelecimento de pontes com o mercado de escolar; estabelecimento de pontes com o mercado de 
trabalho, entre outros.trabalho, entre outros.
De realçar que as atividades a desenvolver resultarão De realçar que as atividades a desenvolver resultarão 
do diagnóstico feito pela Câmara Municipal, em conse-do diagnóstico feito pela Câmara Municipal, em conse-
quência da sinalização das necessidades detetadas pelo quência da sinalização das necessidades detetadas pelo 
Agrupamento de Escolas de Mora, sendo as mesmas Agrupamento de Escolas de Mora, sendo as mesmas 
desenvolvidas em parceria entre as duas entidades.desenvolvidas em parceria entre as duas entidades.
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› CÂMARA ADERIU À REDE DE › CÂMARA ADERIU À REDE DE 
MUNICÍPIOS AMIGOS DA JUVENTUDEMUNICÍPIOS AMIGOS DA JUVENTUDE

Câmara Municipal de Mora recebeu o certificado de adesão Câmara Municipal de Mora recebeu o certificado de adesão 
à Rede de Municípios Amigos da Juventude no IV Encontro à Rede de Municípios Amigos da Juventude no IV Encontro 
Nacional de Municípios Amigos da Juventude que decorreu a Nacional de Municípios Amigos da Juventude que decorreu a 
11 de julho, em Loures, onde esteve presente a Presidente da 11 de julho, em Loures, onde esteve presente a Presidente da 
autarquia, Paula Chuço.autarquia, Paula Chuço.
Através da presente adesão o executivo municipal assume o com-Através da presente adesão o executivo municipal assume o com-
promisso na execução de políticas locais de juventude.promisso na execução de políticas locais de juventude.
Em cima da mesa está a implementação de novas medidas que pos-Em cima da mesa está a implementação de novas medidas que pos-
sam, além de fixar jovens, dar qualidade de vida aos mesmos.sam, além de fixar jovens, dar qualidade de vida aos mesmos.
Para tal, o executivo municipal conta com os jovens, assim Para tal, o executivo municipal conta com os jovens, assim 
como os jovens podem contar com o apoio do executivo muni-como os jovens podem contar com o apoio do executivo muni-
cipal para que possam fazer parte do futuro e desenvolvimento cipal para que possam fazer parte do futuro e desenvolvimento 
do nosso Concelho.do nosso Concelho.

› EXECUTIVO REÚNE COM JOVENS NO DIA › EXECUTIVO REÚNE COM JOVENS NO DIA 
INTERNACIONAL DA JUVENTUDEINTERNACIONAL DA JUVENTUDE
De forma a assinalar o Dia Internacional da Juventude, De forma a assinalar o Dia Internacional da Juventude, 
o executivo da Câmara Municipal de Mora reuniu com o executivo da Câmara Municipal de Mora reuniu com 
os jovens, no dia 14 de agosto, no Salão Nobre dos os jovens, no dia 14 de agosto, no Salão Nobre dos 
Paços do Concelho.  Paços do Concelho.  
Esta reunião teve como objetivo primordial ouvir as propos-Esta reunião teve como objetivo primordial ouvir as propos-
tas, ideias e sugestões de melhoria no que diz respeito a tas, ideias e sugestões de melhoria no que diz respeito a 
esta faixa etária, especificamente.  esta faixa etária, especificamente.  
O executivo municipal aproveitou a oportunidade para O executivo municipal aproveitou a oportunidade para 
informar os jovens presentes sobre algumas medidas que informar os jovens presentes sobre algumas medidas que 
estão em fase de procedimento e que se destinam aos estão em fase de procedimento e que se destinam aos 
jovens do Concelho de Mora, como são exemplo o Projeto jovens do Concelho de Mora, como são exemplo o Projeto 
“Jovem Autarca” e as “Bolsas de Estudo”. “Jovem Autarca” e as “Bolsas de Estudo”. 

› CÂMARA MUNICIPAL COMPRA CADERNOS › CÂMARA MUNICIPAL COMPRA CADERNOS 
DE FICHAS PARA TODOS OS ALUNOSDE FICHAS PARA TODOS OS ALUNOS

À semelhança do que sucedeu no ano letivo anterior, a Câma-À semelhança do que sucedeu no ano letivo anterior, a Câma-
ra Municipal de Mora vai, novamente, comprar os Cadernos ra Municipal de Mora vai, novamente, comprar os Cadernos 
de Fichas para oferecer a todos os alunos que se encontrem de Fichas para oferecer a todos os alunos que se encontrem 
matriculados nas escolas do Agrupamento de Escola de matriculados nas escolas do Agrupamento de Escola de 
Mora, do 1º ao 12º ano de escolaridade.Mora, do 1º ao 12º ano de escolaridade.
Todos os Cadernos de Fichas serão adquiridos pela autarquia Todos os Cadernos de Fichas serão adquiridos pela autarquia 
diretamente às papelarias do Concelho. A entrega aos alunos diretamente às papelarias do Concelho. A entrega aos alunos 
ocorrerá no início do ano letivo.ocorrerá no início do ano letivo.
Esta é uma medida que pretende apoiar financeiramente os Esta é uma medida que pretende apoiar financeiramente os 
agregados familiares com filhos a estudar no Concelho e, agregados familiares com filhos a estudar no Concelho e, 
consequentemente, com despesas escolares.consequentemente, com despesas escolares.
No ano anterior foram cerca de 300 os alunos a beneficiar No ano anterior foram cerca de 300 os alunos a beneficiar 
desta medida de apoio.desta medida de apoio.
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› DIVERSÃO NO OTL DE VERÃO!› DIVERSÃO NO OTL DE VERÃO!

O programa de Ocupação de Tempos Livres de Verão foi, O programa de Ocupação de Tempos Livres de Verão foi, 
como é habitual, promovido pela Câmara Municipal de como é habitual, promovido pela Câmara Municipal de 
Mora e destinou-se a crianças e jovens com idades com-Mora e destinou-se a crianças e jovens com idades com-
preendidas entre os 3 e os 12 anos, residentes ou estu-preendidas entre os 3 e os 12 anos, residentes ou estu-
dantes no Concelho. Foram semanas recheadas de muita dantes no Concelho. Foram semanas recheadas de muita 
diversão com atividades desportivas, idas ao Gameiro e às diversão com atividades desportivas, idas ao Gameiro e às 
piscinas, sessões de cinema e artes plásticas, entre outras!piscinas, sessões de cinema e artes plásticas, entre outras!
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› JULHO REPLETO DE ATIVIDADES › JULHO REPLETO DE ATIVIDADES 
PARA OS JOVENSPARA OS JOVENS

Julho foi um mês repleto de atividades exclusivas Julho foi um mês repleto de atividades exclusivas 
para os jovens do Concelho de Mora participantes para os jovens do Concelho de Mora participantes 
do Programa “Jovens + Ativos”!do Programa “Jovens + Ativos”!
Terminado o ano letivo, é tempo de convívio e Terminado o ano letivo, é tempo de convívio e 
animação. “Jovens + Ativos” contou, nesta edi-animação. “Jovens + Ativos” contou, nesta edi-
ção, com a participação de mais de três dezenas ção, com a participação de mais de três dezenas 
de jovens, provenientes das quatro freguesias do de jovens, provenientes das quatro freguesias do 
Concelho. Concelho. 
Trata-se de um programa gratuito que ocupa os Trata-se de um programa gratuito que ocupa os 
tempos livres dos participantes de forma inova-tempos livres dos participantes de forma inova-
dora e saudável. Ao mesmo tempo que contribui dora e saudável. Ao mesmo tempo que contribui 
para a aquisição de novos conhecimentos e expe-para a aquisição de novos conhecimentos e expe-
riências sociais.riências sociais.
Operação Luna Quest, Vela, idas à praia, Soft Operação Luna Quest, Vela, idas à praia, Soft 
Canyoning, River Safari, passeio ao Passadiço Canyoning, River Safari, passeio ao Passadiço 
Penedo Furado, em Vila de Rei, Laser Tag, passeio Penedo Furado, em Vila de Rei, Laser Tag, passeio 
de bicicleta e caminhada, foram as atividades que de bicicleta e caminhada, foram as atividades que 
compuseram o “Jovens + Ativos”.compuseram o “Jovens + Ativos”.
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› COR, ANIMAÇÃO E CONVÍVIO NO TO MORA LAND› COR, ANIMAÇÃO E CONVÍVIO NO TO MORA LAND

Cor, animação e convívio marcaram a 3ª edição do To Mora Land, que Cor, animação e convívio marcaram a 3ª edição do To Mora Land, que 
decorreu nos dias 2 e 3 de agosto, no Parque Ecológico do Gameiro.decorreu nos dias 2 e 3 de agosto, no Parque Ecológico do Gameiro.
Foram muitos os que acorreram à chamada, vindos de vários pontos Foram muitos os que acorreram à chamada, vindos de vários pontos 
do pais, para aproveitar o fim de semana de sol, a boa música de todos do pais, para aproveitar o fim de semana de sol, a boa música de todos 
os artistas presentes, as atividades desportivas e a gastronomia varia-os artistas presentes, as atividades desportivas e a gastronomia varia-
da do “Street Food Tour”. Uma combinação única que proporcionou a da do “Street Food Tour”. Uma combinação única que proporcionou a 
todos os participantes uma experiência inesquecível.todos os participantes uma experiência inesquecível.
Este é um evento anual, promovido pela Câmara Municipal de Este é um evento anual, promovido pela Câmara Municipal de 
Mora e direcionado para todos os festivaleiros com espírito jovem, Mora e direcionado para todos os festivaleiros com espírito jovem, 
que contam, edição após edição, com novidades que valorizam o que contam, edição após edição, com novidades que valorizam o 
To Mora Land.To Mora Land.
Presentes esteve a Comissão de Festas dos Bombeiros Voluntários Presentes esteve a Comissão de Festas dos Bombeiros Voluntários 
de Mora “Tinoni”, com um bar para angariação de fundos para de Mora “Tinoni”, com um bar para angariação de fundos para 
aquisição de material para a corporação.aquisição de material para a corporação.
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› CARTÃO MUNICIPAL DO IDOSO COM › CARTÃO MUNICIPAL DO IDOSO COM 
NOVOS BENEFÍCIOSNOVOS BENEFÍCIOS

Foi colocado em consulta pública o projeto de regula-Foi colocado em consulta pública o projeto de regula-
mento que propõe a atribuição de novos benefícios des-mento que propõe a atribuição de novos benefícios des-
tinados aos portadores do Cartão Municipal de Idoso.tinados aos portadores do Cartão Municipal de Idoso.
Este regulamento prevê agora que todos os interessa-Este regulamento prevê agora que todos os interessa-
dos que aufiram de um rendimento máximo mensal de dos que aufiram de um rendimento máximo mensal de 
até 550€, possam agora solicitar o acesso a este apoio. até 550€, possam agora solicitar o acesso a este apoio. 
O Cartão Municipal do Idoso apresenta benefícios O Cartão Municipal do Idoso apresenta benefícios 
importantes como por exemplo,  a comparticipação importantes como por exemplo,  a comparticipação 
de 50%  do valor dos medicamentos, na parte que cabe de 50%  do valor dos medicamentos, na parte que cabe 
ao utente, mediante apresentação de receita médica, ao utente, mediante apresentação de receita médica, 
a comparticipação em 50%  do serviço de transporte a comparticipação em 50%  do serviço de transporte 
de doentes efetuados pelos Bombeiros Voluntários de de doentes efetuados pelos Bombeiros Voluntários de 
Mora, quando os mesmos não forem comparticipados Mora, quando os mesmos não forem comparticipados 
pelo SNS, apoio em pequenas reparações no âmbito da pelo SNS, apoio em pequenas reparações no âmbito da 
Oficina Domiciliária, desconto em 50% de taxas camará-Oficina Domiciliária, desconto em 50% de taxas camará-
rias, entre outras medidas.rias, entre outras medidas.
O pedido de adesão ao Cartão Municipal do Idoso pode O pedido de adesão ao Cartão Municipal do Idoso pode 
ser apresentado nas Juntas de Freguesia do Concelho.ser apresentado nas Juntas de Freguesia do Concelho.
Trata-se de um apoio que melhora as condições de Trata-se de um apoio que melhora as condições de 
vida dos reformados, pensionistas e idosos do Con-vida dos reformados, pensionistas e idosos do Con-
celho e que se enquadra no âmbito do apoio social às celho e que se enquadra no âmbito do apoio social às 
populações e na importância crescente do papel das populações e na importância crescente do papel das 
autarquias face ao mesmo. autarquias face ao mesmo. 
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› X CAPE DAY VOLTOU A REALIZAR-SE › X CAPE DAY VOLTOU A REALIZAR-SE 
NO PARQUE ECOLÓGICO DO GAMEIRONO PARQUE ECOLÓGICO DO GAMEIRO

O Parque Ecológico do Gameiro, voltou a ser o local eleito O Parque Ecológico do Gameiro, voltou a ser o local eleito 
para a realização de mais uma edição do X Cape Day - em para a realização de mais uma edição do X Cape Day - em 
Busca do Bem-Estar Perdido, no dia 21 de junho.Busca do Bem-Estar Perdido, no dia 21 de junho.
Trata-se de uma iniciativa do Centro de Respostas Integra-Trata-se de uma iniciativa do Centro de Respostas Integra-
das do Alentejo Central da ARSA e o Centro de Formação de das do Alentejo Central da ARSA e o Centro de Formação de 
Professores Beatriz Serpa Branco, que desafiaram profissio-Professores Beatriz Serpa Branco, que desafiaram profissio-
nais, docentes e não docentes, vindos de vários concelhos do nais, docentes e não docentes, vindos de vários concelhos do 
Alentejo Central que, numa modalidade outdoor, pretendem Alentejo Central que, numa modalidade outdoor, pretendem 
trabalhar matérias como, as transformações sociais e econó-trabalhar matérias como, as transformações sociais e econó-
micas que desafiam o mundo laboral. micas que desafiam o mundo laboral. 
A ação de formação desta edição, foi criada com o intuito de A ação de formação desta edição, foi criada com o intuito de 
promover a saúde e prevenir o burnout.promover a saúde e prevenir o burnout.
A iniciativa contou com o apoio da Associação dos Amigos da A iniciativa contou com o apoio da Associação dos Amigos da 
Natureza de Cabeção na cedência das embarcações para as Natureza de Cabeção na cedência das embarcações para as 
atividades aquáticas.atividades aquáticas.
A Presidente da Câmara Municipal, Paula Chuço, marcou A Presidente da Câmara Municipal, Paula Chuço, marcou 
presença no momento da entrega de prémios e agradeceu presença no momento da entrega de prémios e agradeceu 
a escolha do Açude do Gameiro como local ideal para esta a escolha do Açude do Gameiro como local ideal para esta 
iniciativa. iniciativa. 
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› CPCJ UMA REALIDADE EM MORA A PARTIR › CPCJ UMA REALIDADE EM MORA A PARTIR 
DE NOVEMBRODE NOVEMBRO
A Câmara Municipal de Mora tem trabalhado de forma A Câmara Municipal de Mora tem trabalhado de forma 
afincada para que a Comissão de Proteção de Crianças afincada para que a Comissão de Proteção de Crianças 
e Jovens (CPCJ) seja uma realidade no Concelho de e Jovens (CPCJ) seja uma realidade no Concelho de 
Mora. E assim será, já a partir do mês de novembro.Mora. E assim será, já a partir do mês de novembro.
Assim, existirá na Casa da Cultura, um gabinete onde Assim, existirá na Casa da Cultura, um gabinete onde 
funcionará a CPCJ. Este é um passo importante para a funcionará a CPCJ. Este é um passo importante para a 
autarquia e população local, uma vez que é uma forma autarquia e população local, uma vez que é uma forma 
de assegurar a promoção dos direitos das crianças e de assegurar a promoção dos direitos das crianças e 
jovens, prevenindo o seu bem-estar, a sua segurança, a jovens, prevenindo o seu bem-estar, a sua segurança, a 
sua formação e educação, bem como o seu desenvolvi-sua formação e educação, bem como o seu desenvolvi-
mento integral.mento integral.
À CPCJ, que enquanto Comissão é composta por ele-À CPCJ, que enquanto Comissão é composta por ele-
mentos de entidades com intervenção na área da ação mentos de entidades com intervenção na área da ação 
social, compete-lhe avaliar, diagnosticar e encontrar social, compete-lhe avaliar, diagnosticar e encontrar 
respostas adequadas para cada situação em concreto.respostas adequadas para cada situação em concreto.
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› UNIVERSIDADE SÉNIOR DE MORA INICIA › UNIVERSIDADE SÉNIOR DE MORA INICIA 
ANO LETIVO EM OUTUBROANO LETIVO EM OUTUBRO

Saúde, Seniores ativos, Teatro, Tuna, Cante Alentejano, Conversas Saúde, Seniores ativos, Teatro, Tuna, Cante Alentejano, Conversas 
à Solta, Artes Decorativas, Informática, Bordados e Culinária, são as à Solta, Artes Decorativas, Informática, Bordados e Culinária, são as 
disciplinas que estarão disponíveis para os alunos da Universidade disciplinas que estarão disponíveis para os alunos da Universidade 
Sénior da Câmara Municipal, no novo ano letivo que inicia já no Sénior da Câmara Municipal, no novo ano letivo que inicia já no 
mês de outubro.mês de outubro.
Pretende a autarquia disponibilizar uma oferta variada, de forma a Pretende a autarquia disponibilizar uma oferta variada, de forma a 
abranger um maior número de interessados e, consequentemente, ir abranger um maior número de interessados e, consequentemente, ir 
ao encontro das necessidades e gostos de todos os alunos inscritos.ao encontro das necessidades e gostos de todos os alunos inscritos.
A Universidade Sénior de Mora proporciona a partilha de saberes e A Universidade Sénior de Mora proporciona a partilha de saberes e 
o exercício de uma cidadania ativa. Destina-se aos munícipes com o exercício de uma cidadania ativa. Destina-se aos munícipes com 
idade a partir dos 50 anos., que pretendam melhorar a sua qualidade idade a partir dos 50 anos., que pretendam melhorar a sua qualidade 
de vida e, ao mesmo tempo, fortalecer a memória coletiva.de vida e, ao mesmo tempo, fortalecer a memória coletiva.

› OFICINA DOMICILIÁRIA AO SERVIÇO DOS › OFICINA DOMICILIÁRIA AO SERVIÇO DOS 
IDOSOS DO CONCELHO DE MORAIDOSOS DO CONCELHO DE MORA

Entre janeiro e julho do presente ano, a Oficina Entre janeiro e julho do presente ano, a Oficina 
Domiciliária realizou um total de 78 intervenções. Domiciliária realizou um total de 78 intervenções. 
Destas, 41 aconteceram em Mora,14 em Pavia e Ma-Destas, 41 aconteceram em Mora,14 em Pavia e Ma-
larranha, 12 em Brotas e 11 em Cabeção. As interven-larranha, 12 em Brotas e 11 em Cabeção. As interven-
ções realizadas traduzem-se em trabalhos nas áreas ções realizadas traduzem-se em trabalhos nas áreas 
da carpintaria, construção civil, eletricidade e águas.da carpintaria, construção civil, eletricidade e águas.
Este é um serviço de continuidade, prestado pela Este é um serviço de continuidade, prestado pela 
Câmara Municipal desde 2007, para apoiar social e Câmara Municipal desde 2007, para apoiar social e 
materialmente os idosos do Concelho com menos materialmente os idosos do Concelho com menos 
recursos, que vão necessitando de pequenas repa-recursos, que vão necessitando de pequenas repa-
rações nas suas habitações.rações nas suas habitações.
Quem tiver necessidade de recorrer ao apoio da Quem tiver necessidade de recorrer ao apoio da 
Oficina Domiciliária deve solicitar o mesmo na Junta Oficina Domiciliária deve solicitar o mesmo na Junta 
de Freguesia da sua área de residência, que por sua de Freguesia da sua área de residência, que por sua 
vez encaminha o pedido para a Câmara Municipal. vez encaminha o pedido para a Câmara Municipal. 
Ao requerente apenas cabe o pagamento dos ma-Ao requerente apenas cabe o pagamento dos ma-
teriais a utilizar na respetiva reparação, ficando os teriais a utilizar na respetiva reparação, ficando os 
restantes encargos a cargo da autarquia.restantes encargos a cargo da autarquia.
A Oficina Domiciliária faz parte de uma rede de A Oficina Domiciliária faz parte de uma rede de 
projetos da responsabilidade da Câmara Municipal projetos da responsabilidade da Câmara Municipal 
de Mora, que prestam apoio social à população de de Mora, que prestam apoio social à população de 
todo o Concelho.todo o Concelho.
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A UCC de Mora, Unidade de Cuidados na Comunidade, foi 
inaugurada em 03 de abril de 2023, surge como mais uma 
resposta de saúde à comunidade.

Faz parte da Unidade Local 
de Saúde do Alentejo Central 
(ULSAC), pretende prestar 
cuidados de saúde, apoio psi-
cológico e social de âmbito 
domiciliário e comunitário 
da população residente, com 
maior enfoque nas pessoas, 
famílias e grupos mais vulne-
ráveis e que se encontrem 
em situação de maior depen-
dência física e funcional, no 
respeito pela pessoa huma-
na, otimizando os recursos 
e aspirando à excelência 
na qualidade e efetividade 
da prestação de cuidados, 
capacitando para a decisões esclareci-
das, para a prevenção de doenças e/ou 
complicações, promovendo o aumento 
da literacia em saúde.

Em suma, promover ações de saúde 
direcionadas para o indivíduo, famílias e 
grupos da comunidade com maior vulne-
rabilidade, seja em contexto comunitário 
ou domiciliário, num contexto de proximi-
dade.

Segundo o Despacho nº 
10143/2009, artigo 3º, uma UCC 
presta cuidados de saúde e 
apoio psicológico e social, de 
âmbito domiciliário e comunitá-
rio, a pessoas, famílias e grupos 
mais vulneráveis, em situação 
de maior risco ou dependência 
física e funcional ou doença que requeira acompanhamento pró-
ximo. Para além disso, atua no âmbito da educação para a saúde, 
na integração em redes de apoio à família e na implementação de 
unidades móveis de intervenção.

› A UCC - UNIDADE DE CUIDADOS NA COMUNIDADE› A UCC - UNIDADE DE CUIDADOS NA COMUNIDADE

A área geográfica de intervenção da UCC coincide com a área 
abrangida pelo Centro de Saúde local. A UCC trabalha em 
estreita relação com a UCSP (Unidade de Cuidados de Saúde 
Personalizados).  

As suas instalações físicas situam-se 
nas instalações do Centro de Saúde, 
na sede de concelho.

• Damos resposta no Programa Nacional 
de Saúde Escolar (PNSE), ou seja, na es-
cola, junto das crianças/jovens, professo-
res, técnicos, auxiliares, família 
(Comunidade Educativa);
• Colaboramos com a equipa de Inter-
venção Precoce na gestão de 
casos de saúde;
• Núcleo de Apoio a Crianças 
e Jovens em Risco (NACJR);
• Equipa de Prevenção da 
Violência em Adultos (EPVA);
• Envelhecimento Ativo, com 
aulas na Universidade Sénior, 
com colaboração com o CLDS 
(Contratos Locais de Desen-
volvimento Social);
• Rede Social, em colabora-
ção com a Câmara Municipal, 
a Segurança Social, a CERCI, a 
Misericórdia, e outras entida-
des parceiras;
• Núcleo Local de Inserção;
• Banco de Ajudas Técnicas;
• Comemorações de Saúde na Comunidade, assinalando dias e 
temáticas importantes relacionadas com a saúde.
Cuidados de proximidade e em rede, centrados na população e 
nos desafios do cuidar.

A UCC encontra-se sediada no Centro de Saúde de Mora, 
na Rua São João de Deus, nº2 – 4, 7490-222, Mora. Contato 
Telefónico: 963557677. E-mail: UCC.Mora@alentejocentral.
min-saude.pt;

A equipa de Enfermagem da UCC de Mora
Centro de Saúde de Mora

› INSTALAÇÃO DOS PRIMEIROS DAE› INSTALAÇÃO DOS PRIMEIROS DAE
Foram instalados os primeiros Desfibrilhadores Automáti-Foram instalados os primeiros Desfibrilhadores Automáti-
cos Externos (DAE), na Câmara Municipal, na Escola Bási-cos Externos (DAE), na Câmara Municipal, na Escola Bási-
ca e Secundária e no Fluviário. A instalação dos restantes ca e Secundária e no Fluviário. A instalação dos restantes 
equipamentos acontecerá de forma gradual. equipamentos acontecerá de forma gradual. 
A utilização dos DAE está reservada apenas aos funcionários que A utilização dos DAE está reservada apenas aos funcionários que 
tenham frequentado o curso de Suporte Básico de Vida e DAE, tenham frequentado o curso de Suporte Básico de Vida e DAE, 
para auxílio imeadiato a pessoas em paragem cardiorespiratória.para auxílio imeadiato a pessoas em paragem cardiorespiratória.
O Município de Mora é assim já parte integrante da rede O Município de Mora é assim já parte integrante da rede 
de municípios que constituem o Plano Municipal de Desfi-de municípios que constituem o Plano Municipal de Desfi-
brilhação Automática Externa.brilhação Automática Externa.
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› AÇUDE DO GAMEIRO RECEBEU 10ª PROVA› AÇUDE DO GAMEIRO RECEBEU 10ª PROVA
DE ÁGUAS ABERTASDE ÁGUAS ABERTAS
A 7 de julho, o Parque Ecológico do Gameiro recebeu mais A 7 de julho, o Parque Ecológico do Gameiro recebeu mais 
uma edição da Prova de Águas Abertas “Fluviário de Mora”. A uma edição da Prova de Águas Abertas “Fluviário de Mora”. A 
prova contou com a participação de mais de 200 atletas, fede-prova contou com a participação de mais de 200 atletas, fede-
rados e não federados, distribuídos pelas provas de promoção rados e não federados, distribuídos pelas provas de promoção 
de 400 metros, 1500 metros e estafetas de 4x300 metros. Para de 400 metros, 1500 metros e estafetas de 4x300 metros. Para 
além dos atletas que realizaram provas em nome individual, além dos atletas que realizaram provas em nome individual, 
estiveram representadas neste evento 40 equipas.estiveram representadas neste evento 40 equipas.
Envolvidos na organização estiveram o Município de Envolvidos na organização estiveram o Município de 
Mora, através da Escola Municipal de Natação, a Associa-Mora, através da Escola Municipal de Natação, a Associa-
ção de Natação do Alentejo, o Fluviário de Mora, os Bom-ção de Natação do Alentejo, o Fluviário de Mora, os Bom-
beiros Voluntários de Mora e a Associação dos Amigos da beiros Voluntários de Mora e a Associação dos Amigos da 
Natureza de Cabeção.Natureza de Cabeção.
A Escola Municipal de Natação destacou-se com resultados A Escola Municipal de Natação destacou-se com resultados 
excecionais. A equipa, composta por 17 atletas, conquistou excecionais. A equipa, composta por 17 atletas, conquistou 
um feito histórico ao vencer duas das cinco provas disputadas.um feito histórico ao vencer duas das cinco provas disputadas.
Esse resultado demonstra o talento e dedicação dos atletas, Esse resultado demonstra o talento e dedicação dos atletas, 
além da qualidade do trabalho realizado pela equipa técnica. além da qualidade do trabalho realizado pela equipa técnica. 
A Prova de Águas Abertas “Fluviário de Mora” promove A Prova de Águas Abertas “Fluviário de Mora” promove 
o desenvolvimento desportivo do Concelho de Mora e da o desenvolvimento desportivo do Concelho de Mora e da 
modalidade especificamente, contribuindo para o desenvol-modalidade especificamente, contribuindo para o desenvol-
vimento turístico local.vimento turístico local.

› TORNEIO DE CADETES NA PISCINA › TORNEIO DE CADETES NA PISCINA 
MUNICIPAL “DUARTE PIRES”MUNICIPAL “DUARTE PIRES”

A Piscina Municipal “Duarte Pires” recebeu no A Piscina Municipal “Duarte Pires” recebeu no 
dia 6 de julho, o Torneio Regional de Cadetes III.dia 6 de julho, o Torneio Regional de Cadetes III.
Marcaram presença um total 68 atletasem re-Marcaram presença um total 68 atletasem re-
presentação de oito clubes regionais. Da Escola presentação de oito clubes regionais. Da Escola 
Municipal de Natação de Mora participaram 10 Municipal de Natação de Mora participaram 10 
atletas.atletas.
Esta é uma iniciativa desportiva que a Piscina Esta é uma iniciativa desportiva que a Piscina 
Municipal recebe anualmente, sendo também Municipal recebe anualmente, sendo também 
um momento de convívio e partilha entre todos um momento de convívio e partilha entre todos 
os atletas, equipas técnicas e respetivas famílias.os atletas, equipas técnicas e respetivas famílias.
Sobre os resultados dos atletas da casa, desta-Sobre os resultados dos atletas da casa, desta-
cam-se a conquista de 37 pódios: 16 Campeões cam-se a conquista de 37 pódios: 16 Campeões 
Regionais, 17 Vice-campeões e quatro terceiros Regionais, 17 Vice-campeões e quatro terceiros 
lugares. lugares. 
Este Torneio contou com organização da Asso-Este Torneio contou com organização da Asso-
ciação de Natação do Alentejo, com a colabora-ciação de Natação do Alentejo, com a colabora-
ção da Câmara Municipal de Mora.ção da Câmara Municipal de Mora.
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› JMAC PARTICIPA EM ENCONTRO NACIONAL› JMAC PARTICIPA EM ENCONTRO NACIONAL

O Juventude Morense AC (JMAC) participou, entre os dias 4 e O Juventude Morense AC (JMAC) participou, entre os dias 4 e 
7 de julho, no Encontro Nacional de Minis e Bambis, que acon-7 de julho, no Encontro Nacional de Minis e Bambis, que acon-
teceu em quatro localidades do distrito da Guarda (Almeida, teceu em quatro localidades do distrito da Guarda (Almeida, 
Figueira de Castelo Rodrigo, Mêda e Pinhel). Este evento, que Figueira de Castelo Rodrigo, Mêda e Pinhel). Este evento, que 
é o maior a nível nacional para estes escalões, contou com a é o maior a nível nacional para estes escalões, contou com a 
participação de cerca de 1000 crianças, de norte a sul do país.participação de cerca de 1000 crianças, de norte a sul do país.
O JMAC foi um dos 40 clubes em competição. Este Encon-O JMAC foi um dos 40 clubes em competição. Este Encon-
tro, que não é nada mais, nada menos, do que uma festa tro, que não é nada mais, nada menos, do que uma festa 
de Andebol para as camadas mais jovens, que dão agora de Andebol para as camadas mais jovens, que dão agora 
os primeiros passos na modalidade e que serão no futuro os primeiros passos na modalidade e que serão no futuro 
os jogadores da seleção nacional. Durante o decorrer do os jogadores da seleção nacional. Durante o decorrer do 
Encontro, foram disputados mais de 220 jogos, distribuídos Encontro, foram disputados mais de 220 jogos, distribuídos 
pelos 9 pavilhões das quatro localidades organizadoras.pelos 9 pavilhões das quatro localidades organizadoras.
Esta competição é uma das primeiras etapas para a evolução das Esta competição é uma das primeiras etapas para a evolução das 
crianças ao nível de conhecimento da modalidade, mas também crianças ao nível de conhecimento da modalidade, mas também 
para a aquisição de outras valências de cariz social e humanitário para a aquisição de outras valências de cariz social e humanitário 
tão necessários para a sociedade atual. O andebol tem essa tão necessários para a sociedade atual. O andebol tem essa 
preocupação. preocupação. 
O evento foi organizado pela Federação de Andebol de O evento foi organizado pela Federação de Andebol de 
Portugal em parceria com os Municípios de Pinhel, Almeida, Portugal em parceria com os Municípios de Pinhel, Almeida, 
Figueira de Castelo  Rodrigo e Mêda e a Associação de An-Figueira de Castelo  Rodrigo e Mêda e a Associação de An-
debol da Guarda, ficará guardado para sempre na memória debol da Guarda, ficará guardado para sempre na memória 
dos participantes, contribuindo também para que no futuro dos participantes, contribuindo também para que no futuro 
sejam crianças mais felizes.sejam crianças mais felizes.

› ESCOLA DE NATAÇÃO PARTICIPA EM › ESCOLA DE NATAÇÃO PARTICIPA EM 
TORNEIO DE SÃO JOÃOTORNEIO DE SÃO JOÃO

No dia 23 de junho, a Escola Municipal de Natação No dia 23 de junho, a Escola Municipal de Natação 
fez-se representar por sete atletas na 45ª edição fez-se representar por sete atletas na 45ª edição 
do Torneio de São João, realizado em Évora.do Torneio de São João, realizado em Évora.
Estiveram presentes um total de 138 atletas, em Estiveram presentes um total de 138 atletas, em 
representação de 13 clubes participantes, entre representação de 13 clubes participantes, entre 
os quais os atletas morenses.os quais os atletas morenses.
Esta prova decorreu em piscina de 50 metros, Esta prova decorreu em piscina de 50 metros, 
tendo sido disputada em Escalão Único Abso-tendo sido disputada em Escalão Único Abso-
lutos, o que corresponde aos atletas com 12 ou lutos, o que corresponde aos atletas com 12 ou 
mais anos de idade.mais anos de idade.
Pela Escola Municipal de Natação foram alcançados Pela Escola Municipal de Natação foram alcançados 
seis pódios, o que se traduz em quatro segundos seis pódios, o que se traduz em quatro segundos 
lugares e dois terceiros. Ao que se junta a conquista lugares e dois terceiros. Ao que se junta a conquista 
de oito recordes pessoais e um da Escola.de oito recordes pessoais e um da Escola.

› ATLETAS DE NATAÇÃO CONQUISTAM 19 PÓDIOS › ATLETAS DE NATAÇÃO CONQUISTAM 19 PÓDIOS 
EM REGUENGOS DE MONSARAZEM REGUENGOS DE MONSARAZ

A Escola Municipal de Natação participou, entre 28 e 30 de A Escola Municipal de Natação participou, entre 28 e 30 de 
junho, no Campeonato Regional de Infantis, Juvenis e Abso-junho, no Campeonato Regional de Infantis, Juvenis e Abso-
lutos, decorrido em Reguengos de Monsaraz.lutos, decorrido em Reguengos de Monsaraz.
Em prova estiveram 21 clubes, representados por 249 atle-Em prova estiveram 21 clubes, representados por 249 atle-
tas, entre os quais cinco atletas de Mora.tas, entre os quais cinco atletas de Mora.
Sobre resultados, há a destacar num plano geral a conquis-Sobre resultados, há a destacar num plano geral a conquis-
ta de 19 pódios pela Escola Municipal de Natação. ta de 19 pódios pela Escola Municipal de Natação. 
Os referidos pódios traduzem-se desta forma:Os referidos pódios traduzem-se desta forma:
- Guilherme Marques (Escalão Juvenis): Campeão Regional - Guilherme Marques (Escalão Juvenis): Campeão Regional 
– 200m Livres, 200m Mariposa, 400m Estilos, 400m Livres e – 200m Livres, 200m Mariposa, 400m Estilos, 400m Livres e 
1500m Livres; Vice-Campeão – 100m Mariposa;1500m Livres; Vice-Campeão – 100m Mariposa;
- Miguel Vitorino (Escalão Juvenis): Campeão Regional – - Miguel Vitorino (Escalão Juvenis): Campeão Regional – 
100m Costas, 200m Costas, 200m Bruços; Vice-Campeão – 100m Costas, 200m Costas, 200m Bruços; Vice-Campeão – 
100m Bruços e 200m Estilos;100m Bruços e 200m Estilos;
- Diogo Rosado (Escalão Absolutos): Campeão Regional – - Diogo Rosado (Escalão Absolutos): Campeão Regional – 
200 m Mariposa, Vice-Campeão – 400 m Estilos; 3º Lugar – 200 m Mariposa, Vice-Campeão – 400 m Estilos; 3º Lugar – 
200m Livres, 800m Livres e 1500m Livres;200m Livres, 800m Livres e 1500m Livres;
- Dinis Caeiro (Escalão Juvenis): Vice-Campeão – 400 m - Dinis Caeiro (Escalão Juvenis): Vice-Campeão – 400 m 
Livres e 1500m Livres;Livres e 1500m Livres;
- Alice Dias (Escalão Infantis): 3º Lugar – 200m Costas.- Alice Dias (Escalão Infantis): 3º Lugar – 200m Costas.
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Martim Prates tem 17 anos e é natural de Mora.  Começou a pra-Martim Prates tem 17 anos e é natural de Mora.  Começou a pra-
ticar atletismo aos 6 anos, a convite do amigo Ricardo Ribeiro, ticar atletismo aos 6 anos, a convite do amigo Ricardo Ribeiro, 
altura em que ingressou no Grupo Desportivo de Pavia e onde se altura em que ingressou no Grupo Desportivo de Pavia e onde se 
mantem até hoje. mantem até hoje. 
Representou Portugal no Campeonato Europeu de Sub18, que Representou Portugal no Campeonato Europeu de Sub18, que 
decorreu em julho deste ano, na Eslováquia.decorreu em julho deste ano, na Eslováquia.

› › COMO FOI PERCEBER QUE ESTAVAS APURADO PARA O COMO FOI PERCEBER QUE ESTAVAS APURADO PARA O 
EUROPEU SUB18?EUROPEU SUB18?
Ao contrário do que as pessoas acham, eu saber que tinha sido Ao contrário do que as pessoas acham, eu saber que tinha sido 
convocado para representar Portugal não me deixou assim tão convocado para representar Portugal não me deixou assim tão 
eufórico como seria expectável. Foi um trabalho desde o início da eufórico como seria expectável. Foi um trabalho desde o início da 
época, em que foi decidido que iria trabalhar para isto. Quando a época, em que foi decidido que iria trabalhar para isto. Quando a 
notícia chegou o pensamento foi mais “ok, trabalhei, chegou o fru-notícia chegou o pensamento foi mais “ok, trabalhei, chegou o fru-
to do trabalho”. Fiquei feliz, mas muito consciente acima de tudo e to do trabalho”. Fiquei feliz, mas muito consciente acima de tudo e 
focado em representar Portugal da melhor maneira.focado em representar Portugal da melhor maneira.

› › COMO FOI ESTA EXPERIÊNCIA?COMO FOI ESTA EXPERIÊNCIA?
Foi a melhor experiência da minha vida. Os atletas em Portugal Foi a melhor experiência da minha vida. Os atletas em Portugal 
chegam a um ponto, quando por exemplo se faz um pódio na-chegam a um ponto, quando por exemplo se faz um pódio na-
cional, que já achamos que estamos num alto nível e que somos cional, que já achamos que estamos num alto nível e que somos 
ótimos, porque apesar de sermos um país pequeno temos exce-ótimos, porque apesar de sermos um país pequeno temos exce-
lentes atletas. Mas quando chegamos lá fora e olhamos à nossa lentes atletas. Mas quando chegamos lá fora e olhamos à nossa 
volta, percebemos o que temos ainda a evoluir. volta, percebemos o que temos ainda a evoluir. 
Pessoalmente, eu já tinha o sonho de ser um atleta profissional, Pessoalmente, eu já tinha o sonho de ser um atleta profissional, 
mas neste momento ainda mais porque aquela experiência abriu-mas neste momento ainda mais porque aquela experiência abriu-
-me ainda mais a mente.-me ainda mais a mente.

› QUAL A AVALIAÇÃO QUE FAZES DO TEU CRESCIMENTO NO › QUAL A AVALIAÇÃO QUE FAZES DO TEU CRESCIMENTO NO 
GDP, COM TODAS AS VANTAGENS E DESVANTAGENS QUE GDP, COM TODAS AS VANTAGENS E DESVANTAGENS QUE 
LHE ESTÃO ASSOCIADAS? LHE ESTÃO ASSOCIADAS? 
A moeda tem sempre duas caras e às vezes é necessário avaliar as A moeda tem sempre duas caras e às vezes é necessário avaliar as 
vantagens e desvantagens de estarmos num Concelho pequeno. vantagens e desvantagens de estarmos num Concelho pequeno. 
Eu cresci no Grupo Desportivo de Pavia e nós, ao fim e ao cabo Eu cresci no Grupo Desportivo de Pavia e nós, ao fim e ao cabo 
já não somos um clube, somos uma família e isso ajuda-me já não somos um clube, somos uma família e isso ajuda-me 
muito. Por exemplo, para o Nacional de Sub18, os meus pais muito. Por exemplo, para o Nacional de Sub18, os meus pais 
questionaram se eu queria que eles fossem comigo e eu disse questionaram se eu queria que eles fossem comigo e eu disse 
que me bastava que fossem as pessoas que treinam comigo. que me bastava que fossem as pessoas que treinam comigo. 
Com aquelas pessoas nós sentimo-nos seguros. Ali nós lutamos Com aquelas pessoas nós sentimo-nos seguros. Ali nós lutamos 
uns pelos outros.uns pelos outros.

25

› MARTIM PRATES, O ATLETA QUE REPRESENTOU PORTUGAL NA ESLOVÁQUIA› MARTIM PRATES, O ATLETA QUE REPRESENTOU PORTUGAL NA ESLOVÁQUIA

Por outro lado, é triste percebermos que atletas medalhados a Por outro lado, é triste percebermos que atletas medalhados a 
nível nacional, não têm uma pista de 400 metros para treinar ou nível nacional, não têm uma pista de 400 metros para treinar ou 
material adequado e apoios suficientes. Mas isto não é só aqui, material adequado e apoios suficientes. Mas isto não é só aqui, 
porque alguns clubes grandes também não têm muito a oferecer porque alguns clubes grandes também não têm muito a oferecer 
no nosso país, e aí é que entra a falta de valorização das modalida-no nosso país, e aí é que entra a falta de valorização das modalida-
des a nível profissional. des a nível profissional. 

› PROJETOS FUTUROS E METAS A ALCANÇAR? › PROJETOS FUTUROS E METAS A ALCANÇAR? 
Por agora é preparar da melhor maneira a época que aí vem. Por agora é preparar da melhor maneira a época que aí vem. 
Tentar fazer uma boa época de inverno, já que devido a lesões não Tentar fazer uma boa época de inverno, já que devido a lesões não 
tenho uma boa época de inverno há cerca de dois anos. Posterior-tenho uma boa época de inverno há cerca de dois anos. Posterior-
mente, tentar garantir o lugar no Campeonato Europeu de sub20 mente, tentar garantir o lugar no Campeonato Europeu de sub20 
e, tendo a experiência dos Sub18 em que não consegui fazer uma e, tendo a experiência dos Sub18 em que não consegui fazer uma 
boa colocação, fazer algo que deixe as pessoas ainda mais admira-boa colocação, fazer algo que deixe as pessoas ainda mais admira-
das do meu potencial.das do meu potencial.

› JÁ TIVESTE ALGUMA OPORTUNIDADE PARA SAIR DO GDP E › JÁ TIVESTE ALGUMA OPORTUNIDADE PARA SAIR DO GDP E 
REPRESENTAR OUTRO CLUBE?REPRESENTAR OUTRO CLUBE?
Bastantes. Ir embora não é uma porta fechada. Agradeço aos Bastantes. Ir embora não é uma porta fechada. Agradeço aos 
clubes que demonstram interesse pelo meu trabalho, mas só saio clubes que demonstram interesse pelo meu trabalho, mas só saio 
do GDP se me oferecerem melhores condições do que aquelas do GDP se me oferecerem melhores condições do que aquelas 
que tenho cá. Neste momento, está em cima da mesa a possibili-que tenho cá. Neste momento, está em cima da mesa a possibili-
dade de daqui por um ano sair para os Estados Unidos, mas está dade de daqui por um ano sair para os Estados Unidos, mas está 
tudo em aberto. A única coisa que todos nós temos a certeza – eu, tudo em aberto. A única coisa que todos nós temos a certeza – eu, 
a minha família e o GDP - é que se eu sair é para um lugar com a minha família e o GDP - é que se eu sair é para um lugar com 
melhores condições.melhores condições.

› QUE MENSAGEM DE MOTIVAÇÃO PARA OS JOVENS NO › QUE MENSAGEM DE MOTIVAÇÃO PARA OS JOVENS NO 
GERAL? GERAL? 
A única mensagem que quero passar para todos os jovens é que A única mensagem que quero passar para todos os jovens é que 
nunca desistam do que querem fazer e que se lembrem que o nunca desistam do que querem fazer e que se lembrem que o 
trabalho faz tudo. Têm que querer chegar lá, confiar e trabalhar trabalho faz tudo. Têm que querer chegar lá, confiar e trabalhar 
para isso. Acima de tudo, divirtam-se a fazer o que fazem. Se fize-para isso. Acima de tudo, divirtam-se a fazer o que fazem. Se fize-
rem algum desporto ou outra coisa qualquer na vossa vida, que rem algum desporto ou outra coisa qualquer na vossa vida, que 
não queiram e não gostem, não vale a pena. Só temos uma vida, não queiram e não gostem, não vale a pena. Só temos uma vida, 
aproveitem-na da melhor maneira e esforcem-se para atingir os aproveitem-na da melhor maneira e esforcem-se para atingir os 
vossos objetivos.vossos objetivos.

BOA SORTE, MARTIM!BOA SORTE, MARTIM!
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› GDP VICE-CAMPEÃO EM ESTAFETA› GDP VICE-CAMPEÃO EM ESTAFETA

Os Campeonatos Nacionais de sub-20 aconteceram nos Os Campeonatos Nacionais de sub-20 aconteceram nos 
dias 27 e 28 de julho, em Viana do Castelo, onde as cores do dias 27 e 28 de julho, em Viana do Castelo, onde as cores do 
Grupo Desportivo de Pavia (GDP) foram mais uma vez bem Grupo Desportivo de Pavia (GDP) foram mais uma vez bem 
defendidas pelos atletas Telmo Piado, Martim Prates, Thia-defendidas pelos atletas Telmo Piado, Martim Prates, Thia-
go Vieira e Guilherme Miguens, que conquistaram o título go Vieira e Guilherme Miguens, que conquistaram o título 
de Vice-Campeão em Estafeta.de Vice-Campeão em Estafeta.
Por sua vez, nas provas individuais dos 400 metros e lan-Por sua vez, nas provas individuais dos 400 metros e lan-
çamento do dardo, os atletas Guilherme Miguens e Lucas çamento do dardo, os atletas Guilherme Miguens e Lucas 
Iatco conseguiram o nono e décimo lugar, respetivamente.Iatco conseguiram o nono e décimo lugar, respetivamente.
Coletivamente o GDP conseguiu o 23º lugar em masculi-Coletivamente o GDP conseguiu o 23º lugar em masculi-
nos, entre 73 equipas que pontuaram.nos, entre 73 equipas que pontuaram.

› APOIO LOGÍSTICO ÀS COMISSÕES › APOIO LOGÍSTICO ÀS COMISSÕES 
DE FESTAS DO CONCELHODE FESTAS DO CONCELHO

Para além do apoio financeiro que a autarquia destina Para além do apoio financeiro que a autarquia destina 
para as Associações de Festas do Concelho, esta dis-para as Associações de Festas do Concelho, esta dis-
ponibiliza também todo o apoio logístico necessário a ponibiliza também todo o apoio logístico necessário a 
todos os eventos definidos nos Planos de Atividades.todos os eventos definidos nos Planos de Atividades.
Verão é sinónimo de festas anuais no Concelho de Verão é sinónimo de festas anuais no Concelho de 
Mora e, como tal, a Câmara Municipal contribui Mora e, como tal, a Câmara Municipal contribui 
para a realização das mesmas que acontecem entre para a realização das mesmas que acontecem entre 
agosto e setembro.agosto e setembro.
Em termos logísticos, procedeu-se à montagem de Em termos logísticos, procedeu-se à montagem de 
palco e todo o material de apoio às Festas em Honra palco e todo o material de apoio às Festas em Honra 
de Nossa Senhora de Brotas, Festas em Honra de de Nossa Senhora de Brotas, Festas em Honra de 
Nossa Senhora de Fátima, em Malarranha, Festas do Nossa Senhora de Fátima, em Malarranha, Festas do 
Santíssimo Sacramento, em Pavia, e Festival de Folclo-Santíssimo Sacramento, em Pavia, e Festival de Folclo-
re e a Feira Anual, em Cabeção.re e a Feira Anual, em Cabeção.

› GDP CONQUISTA TÍTULOS NACIONAIS › GDP CONQUISTA TÍTULOS NACIONAIS 
E REGIONAISE REGIONAIS

O fim de semana de 6 e 7 de julho, foi de exí-O fim de semana de 6 e 7 de julho, foi de exí-
mias conquistas para o Grupo Desportivo de Pa-mias conquistas para o Grupo Desportivo de Pa-
via (GDP). No dia 6, em Vendas Novas sagrou-se via (GDP). No dia 6, em Vendas Novas sagrou-se 
vice-campeão na equipa de juniores e na equipa vice-campeão na equipa de juniores e na equipa 
de absolutos, nos Campeonatos Regionais. No de absolutos, nos Campeonatos Regionais. No 
dia seguinte, Martim Prates representou o GDP dia seguinte, Martim Prates representou o GDP 
no Campeonato Nacional de Sub-18 em Beja, no Campeonato Nacional de Sub-18 em Beja, 
onde saiu vencedor na prova de 800 metros onde saiu vencedor na prova de 800 metros 
e com o título de campeão nacional. Conquis-e com o título de campeão nacional. Conquis-
tando desta forma os mínimos de participação tando desta forma os mínimos de participação 
para a possível seleção para os Campeonatos para a possível seleção para os Campeonatos 
Europeus de Sub18.Europeus de Sub18.

› ESTÁDIO MUNICIPAL COM NOVA ILUMINAÇÃO› ESTÁDIO MUNICIPAL COM NOVA ILUMINAÇÃO

A Câmara Municipal procedeu à assinatura de um protocolo A Câmara Municipal procedeu à assinatura de um protocolo 
de colaboração com a Associação Amigos da CHE Morense, de colaboração com a Associação Amigos da CHE Morense, 
para substituição dos sistemas de iluminação exterior e para substituição dos sistemas de iluminação exterior e 
interior do Estádio Municipal.interior do Estádio Municipal.
Depois de aprovada a candidatura apresentada pela CHE Depois de aprovada a candidatura apresentada pela CHE 
Morense ao Programa de Reabilitação de Instalações Morense ao Programa de Reabilitação de Instalações 
Desportivas (PRID) 2023, os trabalhos de substituição da Desportivas (PRID) 2023, os trabalhos de substituição da 
iluminação decorreram, tendo já terminado por esta altura.iluminação decorreram, tendo já terminado por esta altura.
Em termos de valores, esta candidatura obteve o apoio, por Em termos de valores, esta candidatura obteve o apoio, por 
parte do IPDJ, de 23.876,88€, cabendo igual valor à autar-parte do IPDJ, de 23.876,88€, cabendo igual valor à autar-
quia e, à referida Associação, 500.00€. O valor global corres-quia e, à referida Associação, 500.00€. O valor global corres-
ponde a 48.253,76€.ponde a 48.253,76€.
Uma intervenção necessária, essencialmente, para conferir Uma intervenção necessária, essencialmente, para conferir 
as devidas condições às atividades ali desenvolvidas.as devidas condições às atividades ali desenvolvidas.
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› FESTIVAL SONS DO RIO COM › FESTIVAL SONS DO RIO COM 
CONCERTOS MEMORÁVEISCONCERTOS MEMORÁVEIS

O Parque Ecológico do Gameiro acolheu, nos dias 19 e 20 O Parque Ecológico do Gameiro acolheu, nos dias 19 e 20 
de julho, mais uma edição do Festival Sons do Rio.de julho, mais uma edição do Festival Sons do Rio.
Carlos Maria Trindade, Luísa Sobral, Fado ao Piano e Carlos Maria Trindade, Luísa Sobral, Fado ao Piano e 
Buba Espinho brindaram o público com espetáculos Buba Espinho brindaram o público com espetáculos 
memoráveis, num cenário naturalmente idílico.memoráveis, num cenário naturalmente idílico.
Esta edição do festival tornou-se ainda mais especial com Esta edição do festival tornou-se ainda mais especial com 
a participação de Maria Benedita. A jovem finalista do a participação de Maria Benedita. A jovem finalista do 
“The Voice Kids”, com raízes familiares em Mora, encan-“The Voice Kids”, com raízes familiares em Mora, encan-
tou a plateia com a sua voz doce e poderosa.tou a plateia com a sua voz doce e poderosa.
A bilheteira do Festival Sons do Rio reverteu, mais uma A bilheteira do Festival Sons do Rio reverteu, mais uma 
vez, para a Associação Humanitária dos Bombeiros vez, para a Associação Humanitária dos Bombeiros 
Voluntários de Mora, para apoio na aquisição de material Voluntários de Mora, para apoio na aquisição de material 
indispensável às suas funções de auxílio à população.indispensável às suas funções de auxílio à população.
Este foi um fim de semana inesquecível para os amantes Este foi um fim de semana inesquecível para os amantes 
da música e da natureza!da música e da natureza!
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RA › ESCOLA DE MÚSICA DESPEDE-SE DO › ESCOLA DE MÚSICA DESPEDE-SE DO 

ANO LETIVO EM CONCERTOANO LETIVO EM CONCERTO
No dia 13 de julho, o Cineteatro da Casa da Cultura No dia 13 de julho, o Cineteatro da Casa da Cultura 
de Mora foi palco do concerto de encerramento de Mora foi palco do concerto de encerramento 
do ano letivo da Escola de Música da Câmara Mu-do ano letivo da Escola de Música da Câmara Mu-
nicipal de Mora. Um evento que marcou o fecho nicipal de Mora. Um evento que marcou o fecho 
de um ano de aprendizagem e dedicação por de um ano de aprendizagem e dedicação por 
parte dos alunos e professores da escola.parte dos alunos e professores da escola.
A noite foi marcada pela estreia de seis novos A noite foi marcada pela estreia de seis novos 
membros da escola em palco, num momento membros da escola em palco, num momento 
emocionante que evidenciou o talento e o emocionante que evidenciou o talento e o 
potencial dos futuros músicos. Ao longo do potencial dos futuros músicos. Ao longo do 
concerto, os alunos apresentaram um repertó-concerto, os alunos apresentaram um repertó-
rio diversificado, demonstrando as suas capaci-rio diversificado, demonstrando as suas capaci-
dades técnicas e a sua paixão pela música.dades técnicas e a sua paixão pela música.
Como já vem sendo tradição, este concerto ser-Como já vem sendo tradição, este concerto ser-
viu para mostrar ao público as aprendizagens viu para mostrar ao público as aprendizagens 
adquiridas ao longo do ano letivo. As diferen-adquiridas ao longo do ano letivo. As diferen-
tes classes e grupos musicais da escola apre-tes classes e grupos musicais da escola apre-
sentaram-se com grande qualidade, proporcio-sentaram-se com grande qualidade, proporcio-
nando ao público um espetáculo memorável.nando ao público um espetáculo memorável.
A ovação do público presente foi o reflexo do A ovação do público presente foi o reflexo do 
sucesso do concerto e do reconhecimento do sucesso do concerto e do reconhecimento do 
trabalho desenvolvido pela Escola de Música. trabalho desenvolvido pela Escola de Música. 
A escola espera continuar a contribuir para o A escola espera continuar a contribuir para o 
desenvolvimento cultural da região e a formar desenvolvimento cultural da região e a formar 
novos talentos musicais.novos talentos musicais.

› EXPOSIÇÃO DO CURSO DE RENDAS E › EXPOSIÇÃO DO CURSO DE RENDAS E 
BORDADOS EM BROTASBORDADOS EM BROTAS

A Cantina Escolar de Brotas foi palco da A Cantina Escolar de Brotas foi palco da 
exposição de final de ano letivo do Curso de exposição de final de ano letivo do Curso de 
Rendas e Bordados, entre os dias 27 de julho Rendas e Bordados, entre os dias 27 de julho 
e 3 de agosto.e 3 de agosto.
Este curso é promovido anualmente pela Este curso é promovido anualmente pela 
Câmara Municipal de Mora e orientado por Câmara Municipal de Mora e orientado por 
Balbina Relvas.Balbina Relvas.
O Curso de Rendas e Bordados pretende O Curso de Rendas e Bordados pretende 
contribuir para a melhoria da qualidade de contribuir para a melhoria da qualidade de 
vida das suas frequentadoras, combatendo a vida das suas frequentadoras, combatendo a 
solidão através da promoção de momentos solidão através da promoção de momentos 
de convívio e partilha. Na mesma medida em de convívio e partilha. Na mesma medida em 
que contribui para manter a tradição inerente que contribui para manter a tradição inerente 
a este tipo de trabalhos.a este tipo de trabalhos.
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› PROJETO ROUGE NA CASA DA CULTURA › PROJETO ROUGE NA CASA DA CULTURA 

Na noite de 26 de julho, a Casa da Cultura de Mora transfor-Na noite de 26 de julho, a Casa da Cultura de Mora transfor-
mou-se num palco de emoções com a apresentação do Projeto mou-se num palco de emoções com a apresentação do Projeto 
Rouge. O acordeonista Gonçalo Pescada, o saxofonista Mário Rouge. O acordeonista Gonçalo Pescada, o saxofonista Mário 
Marques e os bailarinos Fábio Henriques e Rita Ramires encan-Marques e os bailarinos Fábio Henriques e Rita Ramires encan-
taram o público com um espetáculo repleto de energia e har-taram o público com um espetáculo repleto de energia e har-
monia. A combinação perfeita entre a música instrumental e a monia. A combinação perfeita entre a música instrumental e a 
dança resultou numa experiência única, que deliciou o público.dança resultou numa experiência única, que deliciou o público.
Este é um dos vários espetáculos que compões o cartaz do X Ciclo Este é um dos vários espetáculos que compões o cartaz do X Ciclo 
de Concertos “Musicando”, um programa de Animação de Sítios de Concertos “Musicando”, um programa de Animação de Sítios 
Históricos Classificados valorizando simultaneamente o patrimó-Históricos Classificados valorizando simultaneamente o patrimó-
nio material e imaterial. Integram estes programas intérpretes na-nio material e imaterial. Integram estes programas intérpretes na-
cionais e da região oferecendo a música coral, a música de câmara, cionais e da região oferecendo a música coral, a música de câmara, 
o acordeão, e os instrumentos de sopro e cordas, num leque que o acordeão, e os instrumentos de sopro e cordas, num leque que 
percorre os vários períodos e as várias estéticas musicais.percorre os vários períodos e as várias estéticas musicais.
Este é um projeto da Associação Eborae Mvsica promovido pelos Este é um projeto da Associação Eborae Mvsica promovido pelos 
municípios parceiros, no qual faz parte a Câmara Municipal de Mora.municípios parceiros, no qual faz parte a Câmara Municipal de Mora.

› SALA DISPONÍVEL NA TORRE DO RELÓGIO› SALA DISPONÍVEL NA TORRE DO RELÓGIO

A população do Concelho de Mora e visitantes, têm ao seu A população do Concelho de Mora e visitantes, têm ao seu 
dispor um novo espaço para trabalhar, estudar ou ler. Trata-se dispor um novo espaço para trabalhar, estudar ou ler. Trata-se 
da sala da biblioteca localizada no primeiro andar do edifício da da sala da biblioteca localizada no primeiro andar do edifício da 
Torre do Relógio.Torre do Relógio.
Esta sala funciona conforme horário do Posto de Turismo e Esta sala funciona conforme horário do Posto de Turismo e 
quem pretender utilizar deve dirigir-se ao mesmo, para que quem pretender utilizar deve dirigir-se ao mesmo, para que 
seja devidamente encaminhado.seja devidamente encaminhado.
Relativamente ao espólio literário existente na referida sala, o Relativamente ao espólio literário existente na referida sala, o 
mesmo não se encontra disponível para consulta, até que se mesmo não se encontra disponível para consulta, até que se 
encontre concluído o processo de inventariação e catalogação encontre concluído o processo de inventariação e catalogação 
das obras existentes.das obras existentes.

› CENTRO CULTURAL DE CABEÇÃO ACOLHE EXPOSIÇÕES› CENTRO CULTURAL DE CABEÇÃO ACOLHE EXPOSIÇÕES

Até ao fim do mês de agosto esteve patente no Centro Cultural Até ao fim do mês de agosto esteve patente no Centro Cultural 
de Cabeção a Exposição “Pintar Abril - 50 anos de Abril”, resul-de Cabeção a Exposição “Pintar Abril - 50 anos de Abril”, resul-
tado dos trabalhos realizados pelos alunos do Agrupamento tado dos trabalhos realizados pelos alunos do Agrupamento 
de Escolas do Concelho de Mora no âmbito das comemorações de Escolas do Concelho de Mora no âmbito das comemorações 
dos 50 anos do 25 de abril.dos 50 anos do 25 de abril.

Brevemente no Centro Cultural de Cabeção:Brevemente no Centro Cultural de Cabeção:
› › Exposição “Da Primavera à Ribeira”, de João André Pinto, Exposição “Da Primavera à Ribeira”, de João André Pinto, 
José Faria e Mariana Pinto - de 6 out. a 8 nov. José Faria e Mariana Pinto - de 6 out. a 8 nov. 
› › Exposição “Uma Bolha”, de Daniela Alves - de 17 nov. a 13 dez.Exposição “Uma Bolha”, de Daniela Alves - de 17 nov. a 13 dez.
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› EMPENHO, DEDICAÇÃO E COOPERAÇÃO› EMPENHO, DEDICAÇÃO E COOPERAÇÃO

Não podemos deixar de destacar a Festa das Brotas Não podemos deixar de destacar a Festa das Brotas 
2024, o último evento organizado pela Associação de 2024, o último evento organizado pela Associação de 
Jovens “Os Lagartos”, que mais um ano trouxe à nossa Jovens “Os Lagartos”, que mais um ano trouxe à nossa 
aldeia milhares de pessoas. aldeia milhares de pessoas. 
Deste modo, agradecemos o empenho, a coragem, o sa-Deste modo, agradecemos o empenho, a coragem, o sa-
crifício, a união e alegria que se viveu em Brotas nestes crifício, a união e alegria que se viveu em Brotas nestes 
últimos dias.últimos dias.
Como tem sido hábito, a Junta de Freguesia de Brotas Como tem sido hábito, a Junta de Freguesia de Brotas 
apoiou, disponibilizando diversos serviços e equipa-apoiou, disponibilizando diversos serviços e equipa-
mentos que se revelaram importantes na organização e mentos que se revelaram importantes na organização e 
preparação das nossas Festas.preparação das nossas Festas.
A Junta de Freguesia efetuou também diversos traba-A Junta de Freguesia efetuou também diversos traba-
lhos, tais como, pinturas, limpeza de valas, requalifi-lhos, tais como, pinturas, limpeza de valas, requalifi-
cação de algumas estradas, controle de ervas nas ruas cação de algumas estradas, controle de ervas nas ruas 
e passeios, entre outros trabalhos necessários para o e passeios, entre outros trabalhos necessários para o 
bem-estar da nossa população.bem-estar da nossa população.

CABEÇÃO

A Junta de Freguesia de Cabeção proporcionou aos seus Fregueses um magnífico passeio no Galeão no Rio Sado, uma visita à A Junta de Freguesia de Cabeção proporcionou aos seus Fregueses um magnífico passeio no Galeão no Rio Sado, uma visita à 
Cripta Arqueológica de Alcácer do Sal e à Aldeia de Santa Susana.Cripta Arqueológica de Alcácer do Sal e à Aldeia de Santa Susana.

O Grupo Rrecreativo e Rancho Folclórico  de Cabeção realizou a Festa do Imigrante. Grande evento, grande momento de conví-O Grupo Rrecreativo e Rancho Folclórico  de Cabeção realizou a Festa do Imigrante. Grande evento, grande momento de conví-
vio com o apoio da Junta de Freguesia de Cabeção. A Junta de Freguesia de Cabeção, lado a lado com as Associações!vio com o apoio da Junta de Freguesia de Cabeção. A Junta de Freguesia de Cabeção, lado a lado com as Associações!
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.
A Junta de Freguesia de Pa-A Junta de Freguesia de Pa-
via destaca neste período via destaca neste período 
a excelente prestação de a excelente prestação de 
todos os atletas do Grupo todos os atletas do Grupo 
Desportivo de Pavia que Desportivo de Pavia que 
conseguiram resultados conseguiram resultados 
excelentes, em todas as excelentes, em todas as 
provas em que participa-provas em que participa-
ram. Destes realçamos ram. Destes realçamos 
Martim Prates que como Martim Prates que como 
Campeão Nacional nos Campeão Nacional nos 
800m, foi selecionado 800m, foi selecionado 
para os Campeonatos Eu-para os Campeonatos Eu-
ropeus de Atletismo. ropeus de Atletismo. 
Continuando a comemorar Continuando a comemorar 
o cinquentenário do 25 de o cinquentenário do 25 de 
Abril de 1974, estamos a Abril de 1974, estamos a 
organizar a visita ao Museu organizar a visita ao Museu 
da Resistência e da Liber-da Resistência e da Liber-
dade em Peniche, inaugura-dade em Peniche, inaugura-
do em Abril de 2024.do em Abril de 2024.
Numa colaboração com a Numa colaboração com a 
Liga dos Combatentes, ire-Liga dos Combatentes, ire-
mos colocar um memorial, mos colocar um memorial, 
no Largo do mesmo nome.no Largo do mesmo nome.
Destacamos ainda o início Destacamos ainda o início 
de Aulas de Ginástica, de Aulas de Ginástica, 
no ginásio, às quartas e no ginásio, às quartas e 
sextas-feiras.   sextas-feiras.   

MORA
› INICIATIVAS DE VERÃO › INICIATIVAS DE VERÃO 
PROMOVIDAS PELA JUNTA PROMOVIDAS PELA JUNTA 
DE FREGUESIA DE MORADE FREGUESIA DE MORA

Como é habitual, a Junta de Como é habitual, a Junta de 
Freguesia de Mora tem levado a Freguesia de Mora tem levado a 
cabo algumas iniciativas de Verão, cabo algumas iniciativas de Verão, 
destinadas à população em geral.destinadas à população em geral.
As animações de Verão já fazem As animações de Verão já fazem 
parte do calendário anual das ati-parte do calendário anual das ati-
vidades da Freguesia. Realizam-se vidades da Freguesia. Realizam-se 
em vários pontos da vila e são em vários pontos da vila e são 
momentos de convívio e partilha.momentos de convívio e partilha.
Nos dias 27 de julho e 8 de agos-Nos dias 27 de julho e 8 de agos-
to, rumou-se até ao Museu Na-to, rumou-se até ao Museu Na-
cional da Resistência e Liberdade cional da Resistência e Liberdade 
e à Quinta do Lorido, Jardim do e à Quinta do Lorido, Jardim do 
Éden, para dar a conhecer novos Éden, para dar a conhecer novos 
locais aos fregueses. locais aos fregueses. 

Junta de Freguesia de Mora mais Junta de Freguesia de Mora mais 
perto da população!perto da população!
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Resumo das Deliberações das Reuniões de Câmara
Em reunião de Câmara realizada a 13 de junho de 
2024 foi deliberado:

PROCEDIMENTO POR CONCURSO PÚBLICO 
PARA A EXECUÇÃO DA EMPREITADA DE: “ALTE-
RAÇÃO E AMPLIAÇÃO DO EDIFÍCIO DA ANTIGA 
CANTINA DA ESCOLA PRIMÁRIA CACI” - APRO-
VAÇÃO DO AUTO DE MEDIÇÃO N.º 11 (CPN-01-
23): deliberado por unanimidade aprovar o documento.

PROCEDIMENTO POR CONCRSO PÚBLICO 
PARA A EXECUÇÃO DA EMPREITADA DE: “AL-
TERAÇÃO E AMPLIAÇÃO DO EDIFÍCIO DA AN-
TIGA CANTINA DA ESCOLA PRIMÁRIA CACI” 
- PRORROGAÇÃO DO PRAZO DE EXECUÇÃO 
DA OBRA: deliberado por unanimidade aprovar o pedi-
do de prorrogação do prazo de execução da obra por um 
período de 45.

DESPACHOS DA PRESIDENTE DA CÂMARA - CO-
NHECIMENTO: a Câmara Municipal tomou conhecimento.

DESPACHOS DA PRESIDENTE DA CÂMARA - 
RATIFICAÇÃO: deliberado por unanimidade ratificar 
o despacho referente à aprovação da apresentação de re-
querimento para adesão do Município de Mora à Rede de 
Municípios Amigos da Juventude.

MAPA DE PESSOAL ANO 2024: deliberado por maio-
ria, com três votos a favor dos eleitos do PS e dois votos 
contra dos eleitos da CDU, aprovar e enviar à Assembleia 
Municipal para aprovação a proposta do Mapa de Pessoal 
2024, bem como a caracterização dos postos de trabalho.

CONTRATO - PROGRAMA ENTRE O MUNICÍ-
PIO DE MORA E O GRUPO RECREATIVO E RAN-
CHO FOLCLÓRICO DE CABEÇÃO: deliberado por 
unanimidade aprovar a atribuição de um apoio financeiro 
de 1.500€, para a execução do Plano de Atividades 2024; e 
a minuta de contrato programa que regula a atribuição dos 
apoios municipais.

CONTRATO-PROGRAMA ENTRE O MUNICÍPIO 
DE MORA E O GRUPO DE CANTARES DE CABE-
ÇÃO: deliberado por unanimidade aprovar a atribuição de 
um apoio financeiro de 720€, para a execução do Plano de 
Atividades 2024 e aprovar a minuta de contrato programa 
que regula a atribuição dos apoios municipais.

CONTRATO-PROGRAMA ENTRE O MUNICÍPIO 
DE MORA E A FÁBRICA DA IGREJA PAROQUIAL 
DE BROTAS PARA O APOIO FINANCEIRO À 
PINTURA DO SANTUÁRIO DE NOSSA SENHO-
RA DAS BROTAS: deliberado por unanimidade aprovar 
o apoio financeiro no valor de 16.605€ e a minuta de con-
trato programa entre o Município de Mora e a Fábrica da 
Igreja Paroquial de Brotas, para apoio da pintura exterior 
do Santuário de Nossa Senhora de Brotas.

CONTRATOS INTERADMINISTRATIVOS DE 
DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS DA CÂMA-
RA MUNICIPAL NAS JUNTAS DE FREGUESIA 
DE BROTAS, CABEÇÃO E MORA (CEMITÉRIOS): 
deliberado por unanimidade: 1. Revogar a deliberação de 
Câmara Municipal de 22 de fevereiro de 2024, referente à 
aprovação da minuta de Contrato Interaministrativo de de-
legação de competências da Câmara Municipal de Mora na 
Junta de Freguesia de Brotas - Cemitério Municipal de Bro-
tas e Casa Mortuária de Brotas; 2. Revogar a deliberação 
de Câmara Municipal de 22 de fevereiro de 2024, referente 
à aprovação da minuta de Contrato Interaministrativo de 
delegação de competências da Câmara Municipal de Mora 
na Junta de Freguesia de Cabeção - Cemitério Municipal de 
Cabeção; 3. Revogar a deliberação de Câmara Municipal de 

22 de fevereiro de 2024, referente à aprovação da minuta 
de Contrato Interaministrativo de delegação de competên-
cias da Câmara Municipal de Mora na Junta de Freguesia de 
Mora - Cemitério Municipal de Mora; 4. Aprovar a minuta 
de contrato interadministrativo de delegação de compe-
tências da Câmara Municipal de Mora na Junta de Freguesia 
de Brotas - Cemitério Municipal de Brotas e Casa Mortuá-
ria de Brotas, que se anexa à presente informação, e se dá 
por reproduzida para todos os efeitos tidos por convenien-
tes; 5. Aprovar a minuta de contrato interadministrativo de 
delegação de competências da Câmara Municipal de Mora 
na Junta de Freguesia de Cabeção - Cemitério Municipal de 
Cabeção, que se anexa à presente informação, e se dá por 
reproduzida para todos os efeitos tidos por convenientes; 
6. Aprovar a minuta de contrato interadministrativo de de-
legação de competências da Câmara Municipal de Mora na 
Junta de Freguesia de Mora - Cemitério Municipal de Mora, 
que se anexa à presente informação, e se dá por reproduzi-
da para todos os efeitos tidos por convenientes; 7. Subme-
ter à aprovação da Assembleia Municipal a revogação das 
deliberações da sessão ordinária de Assembleia Municipal 
de fevereiro, respeitantes aos contratos interaministrativos 
de delegação de competências entre a Câmara Municipal 
de Mora e as Juntas de freguesia de Brotas, Cabeção e Pa-
via, bem como submeter à aprovação do mesmo órgão os 
pontos 4, 5 e 6 da presente proposta.

AUTO DE TRANSFERÊNCIA DE RECURSOS DO 
MUNICÍPIO DE MORA PARA A FREGUESIA DE 
MORA: deliberado por unanimidade: 1. Revogar a deli-
beração de Câmara Municipal de aprovação do Auto de 
Transferência de Recursos; 2. Aprovar a minuta de Auto de 
Transferências de Recursos para a Freguesia de Mora que 
se junta em anexo à presente informação e se dá por re-
produzida para todos os efeitos tidos por convenientes; 3. 
Submeter à aprovação da Assembleia Municipal a revogação 
da deliberação da sessão ordinária de Assembleia Municipal 
de fevereiro, referente à aprovação do Auto de Transferên-
cia de Recursos para a Freguesia de Mora ali proposto, bem 
como submeter à aprovação do mesmo órgão o ponto 2 
da presente proposta.

INÍCIO DE PROCEDIMENTO - REGULAMENTO 
DO PROGRAMA “JOVEM AUTARCA” DO MUNI-
CÍPIO DE MORA: deliberado por unanimidade: 1. Dar 
início ao procedimento de Regulamento do Programa “Jo-
vem Autarca” do Município de Mora; 2. Publicitar a delibe-
ração a aprovar o início do procedimento; 3. Que todos os 
interessados que pretendam constituir-se como tal no pre-
sente procedimento devem remeter comunicação escrita 
(para o endereço postal Rua do Município, n.º 41, 7490-243 
Mora), presencialmente durante o horário de expediente 
ou por correio eletrónico (através do email gap@cm-mo-
ra.pt), nesse sentido, até 10 dias após a publicação do início 
do procedimento no sítio eletrónico do Município de Mora.

INÍCIO DE PROCEDIMENTO - REGULAMENTO 
MUNICIPAL DE APOIO À ATRAÇÃO E FIXA-
ÇÃO DE MÉDICOS DE FAMÍLIA NO CONCE-
LHO DE MORA: deliberado por unanimidade: 1. Dar iní-
cio ao procedimento de Regulamento Municipal de Apoio 
à Atração de Médicos de Família no concelho de Mora; 2. 
Publicitar a deliberação a aprovar o início do procedimento; 
3. Que todos os interessados que pretendam constituir-se 
como tal no presente procedimento devem remeter comu-
nicação escrita (para o endereço postal Rua do Município, 
n.º 41, 7490-243 Mora), presencialmente durante o horário 
de expediente ou pelo email gapm-mora.pt, nesse sentido, 
até 10 dias após a publicação do início do procedimento no 
sítio eletrónico do Município de Mora.

PROTOCOLO DE COOPERAÇÃO ENTRE O MU-
NICÍPIO DE MORA E BLOOM HOSPITALITY: de-
liberado por unanimidade aprovar a celebração do referido 

protocolo. 

PROPOSTA DE PROTOCOLO ENTRE O MUNI-
CÍPIO DE MORA E ATELIER D´ÓPTICA DE PON-
TE DE SOR: deliberdo por unanimidade aprovar a minuta 
de protocolo a celebrar.

APROVAÇÃO DE EDITAL REFERENTE A QUES-
TÕES DE CONSUMO DE ÁGUA: pelo Vereador 
Hugo Carreiras foi apresentado uma proposta de Edital re-
ferente à faturação do consumo de água e resíduos sólidos 
que a seguir se transcreve: “EDITAL | Eng.º Hugo De Sousa 
Marques Carreiras, Vice-Presidente da Câmara Municipal 
de Mora, torna público que haverá duas fases de faturação 
dupla nos próximos meses. 
Os meses de março e abril serão integrados numa única 
fatura e a mesma será distribuída pelos CTT de forma a 
ser entregue aos consumidores no mês de junho e ficará a 
pagamento até dia 01/07/2024. 
Os meses de maio e junho serão integrados numa única 
fatura e a mesma será distribuída pelos CTT de forma a 
ser entregue aos consumidores no mês de julho e ficará a 
pagamento até dia 02/08/2024. 
Devemos salientar que a integração de dois meses numa 
única fatura não irá fazer com que o consumidor pague 
mais através de um presumível fator somatório, que fa-
ria subir de escalão, isso não acontecerá atendendo que 
haverá a distribuição dos metros cúbicos consumidos de 
forma homogénea. Caso surjam algumas situações que não 
correspondam, pedimos que entrem em contacto com o 
serviço através do telefone 937746268, correio eletróni-
co: aguas@cm-mora.pt ou presencialmente no serviço de 
águas de forma a solucionarmos os mesmos. 
A reestruturação da fatura do serviço de Água, Saneamen-
to e Resíduos que se realizou no ano transato para ir ao 
encontro de requisitos legais e exigências da entidade regu-
ladora que já eram recorrentes ao longos dos últimos anos, 
criou inevitavelmente um atraso, desfasamento entre os 
meses a faturar e a saída da fatura. De forma a não prolon-
gar mais esta situação e normalizar a mesma, pois a situação 
atual é certamente um incomodo para os consumidores 
mas também para o próprio município e após análise com 
os serviços do município, bancários e programa de fatura-
ção do próprio serviço, a única solução técnica foi a que 
estamos a assumir politicamente, pois este procedimento é 
o único que nos garante acertar o espaço temporal entre 
os meses a faturar e a saída da fatura para o consumidor. 
Desta forma irá permitir que os serviços do município 
realizem uma leitura de todos os contadores no município 
a julho e a faturação se realize em agosto, ficando poste-
riormente a pagamento até dia 02/09/2024. E assim iremos 
reduzir o intervalo entre leituras, normalizando o serviço. 
Bem sabemos que este agregar de meses de consumo em 
faturas irá criar dificuldades a alguns munícipes e assim, de 
modo a não dificultar ainda mais as contas mensais aos nos-
sos munícipes, o município de Mora mediante pedido formal 
do próprio consumidor através do telefone 937746268, do 
correio eletrónico: aguas@cm-mora.pt ou presencialmente 
no serviço de aguas, irá aceitar de forma automática sem 
ser deliberado em sede de reunião de CMM, a possibilidade 
de pagamento faseado até 3 vezes sem custos acrescidos. 
Apelamos a quem pretenda receber a fatura através de cor-
reio eletrónico para um maior conforto e por sua vez não 
ter supostos atrasos na receção da fatura em papel que 
possa condicionar o pagamento da mesma, pode pedir o 
método de fatura eletrónica através do correio eletróni-
co: aguas@cm-mora.pt ou presencialmente no serviço de 
águas. 
Relembramos ainda que, sempre que o pagamento da fa-
tura do serviço seja feito através de transferência bancária, 
é fulcral o envio do respetivo comprovativo de pagamento 
para o correio eletrónico: tesouraria@cm-mora.pt ou pre-
sencialmente no próprio serviço. 
Mora, 13 de junho de 2024.” O referido Edital foi aprovado 
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por maioria, com 2 abstenções dos Vereadores da CDU.

Em reunião de Câmara realizada a 27 de junho de 
2024 foi deliberado:

PROCESSO DE LICENCIAMENTO N.º 12/2023 - 
ARQUITETURA E ESPECIALIDADES: deferido por 
unanimidade o projeto de arquitetura de harmonia com os 
pareceres da Divisão de Obras e Urbanismo, devendo o re-
querente cumprir com o constante nos referidos pareceres. 
Mais foi deliberado por unanimidade conceder o prazo de 
até 60 dias para apresentar: o título concedido pela ARH Tejo 
e Oeste da APA (ou optar pela solução de fossa estanque 
que não carece de título) e o preenchimento da ficha estatís-
tica mencionada no ponto 4.1 do parecer supramencionado.

LOTEAMENTO MUNICIPAL DA QUINTA DAS 
SESMARIAS EM MORA - REVERSÃO DO LOTE 
2 DO LOTEAMENTO MUNICIPAL DA “QUINTA 
DAS SESMARIAS”, EM MORA: deliberado por unani-
midade usar o direito de preferência que lhe confere o artigo 
16.° do regulamento supramencionado, mas ressarcindo os 
interessados do montante pago, a título de exceção, à seme-
lhança e em conformidade com a resposta a pedidos similares.

PROCESSO Nº 10/2024 - PEDIDO NO PORTAL 
N.º 212761/2024 - PEDIDO: OCUPAÇÃO DE ES-
PAÇO PÚBLICO - AUTORIZAÇÃO”: deliberado 
por unanimidade deferir o pedido de autorização de ocu-
pação de espaço público com a esplanada aberta, desde que 
sejam salvaguardados os seguintes pressuposto: 1. De acor-
do com a alínea g) do parecer jurídico n.º 19/2022 desde 
que “A esplanada se encontre devidamente sinalizada, no-
meadamente com faixas de sinalização refletoras. Ao redor 
da esplanada conste corredor, também este devidamente 
sinalizado no pavimento, para circulação de peões”; 2. De 
acordo com a alínea h) do parecer jurídico n.º 19/2022 des-
de que “Estas condicionantes permitem: 1 - Um tratamento 
igualitário por parte da Câmara Municipal face a anteriores 
decisões a pedidos com limitações idênticas; 2 - Que se 
alcance uma decisão justa e razoável face às preocupações 
levantadas pelo interessado que refere na sua exposição 
que «sempre fomos alertados pelo facto da passagem dos 
carros enquanto os nossos clientes faziam as suas refeições 
e muitos deles não queriam ficar na nossa esplanada devido 
ao mesmo motivo»; 3 - Manter uma circulação segura para 
todos os peões que frequentam aquele troço de Rua”.

CONTRATO-PROGRAMA ENTRE O MUNICÍPIO 
DE MORA E A ASSOCIAÇÃO MONTE DA AMO-
RADA: deliberado por maioria, com 2 abstenções dos 
Vereadores da CDU, aprovar a atribuição de um apoio fi-
nanceiro de 1500€, para a execução do Plano de Atividades 
2024 e aprovar a minuta de contrato programa que regula 
a atribuição dos apoios municipais.

CONTRATO- PROGRAMA ENTRE O MUNICÍPIO 
DE MORA E A ASSOCIAÇÃO METAMORPHOSE 
- CENTRO DE DIVULGAÇÃO ARTÍSTICA: delibe-
rado por unanimidade aprovar a atribuição de um apoio 
financeiro de 7500€, em duas tranches, para a execução do 
Plano de Atividades 2024; 2 e aprovar a minuta de contrato 
programa que regula a atribuição dos apoios municipais. 

CONTRATO-PROGRAMA ENTRE O MUNICÍPIO 
DE MORA E A SOCIEDADE COLUMBÓFILA CA-
BEÇANENSE: deliberado por unanimidade aprovar a atri-
buição de um apoio financeiro no valor de 1250€, para a execu-
ção do Plano de Atividades 2024 e aprovar a minuta de contrato 
programa que regula a atribuição dos apoios municipais.

CONTRATO-PROGRAMA ENTRE O MUNICÍPIO 
DE MORA E A SOCIEDADE COLUMBÓFILA MO-
RENSE: deliberado por unanimidade aprovar a atribuição 
de um apoio financeiro de 1250€, para a execução do Plano 
de Atividades 2024 e aprovar a minuta de contrato progra-
ma que regula a atribuição dos apoios municipais.

5.ª ALTERAÇÃO À TABELA DE PREÇOS 2024: 
deliberado por maioria com 2 abstenções dos Vereadores 
da CDU,  aprovar a proposta da 5ª alteração à Tabela de 
Preços de 2024, que contempla: - Os preços dos novos pro-
dutos a vender na loja do Museu do Megalitismo, bem como 
a atualização de preços de bens já vendidos nesta loja; - A 
referência à cobrança de portes de envio; - O preço dos 
bilhetes dos Festivais organizados pelo Município de Mora.

ISENÇÃO DE TAXAS - LICENÇA DE RUÍDO: a Câ-
mara Municipal tomou conhecimento do despacho da Srª. 
Presidente, onde foram isentadas as taxas no valor total de 
30 euros, conforme solicitado pelo Grupo Musical Paviense 
para a realização Arraial de Santo António. 

CONSUMO EXCESSIVO DE ÁGUA - CONSUMI-
DOR 2675: deliberado por unanimidade proceder ao apu-
ramento da média dos consumos dos últimos cinco anos, 
devendo a fatura n.º FTR 0100323/10860, de 28/07/2023, 
ser corrigida com a referência de 10m3/mês, ou seja, com 
um consumo nestes 3 meses de 30m3. 

CONSUMIDOR 3009 - CORREÇÃO DAS FA-
TURAS FTR 0100324/8829 (JAN/20244 E FTR 
0100324/12251 (FEV/2024): deliberado por maioria, 
com 2 votos contra dos Vereadores da CDU e 1 voto a 
favor, do Vereador do PS, não aprovar a correção da FTR 
0100324/8829 (JAN/2024) para 6m³.

DESPACHOS DA PRESIDENTE DA CÂMARA - 
CONHECIMENTO: a Câmara Municipal tomou conhe-
cimento.

DESPACHOS DA PRESIDENTE DA CÂMARA - 
RATIFICAÇÃO: deliberado por unanimidade ratificar o 
despacho relativo à autorização do pagamento das despesas 
do funeral do ex-funcionário Sérgio Manuel Pinto, no valor de 
2.188,02 €.

APOIO FINANCEIRO - ASSOCIAÇÃO HUMANI-
TÁRIA DOS BVM (COMISSÃO DE FESTAS TINO-
NI) - MARCHAS POPULARES DE 2024: deliberado 
por unanimidade aprovar a atribuição de um apoio financei-
ro 200€ à referida Associação.

ACORDO COLETIVO DE EMPREGADOR PÚBLI-
CO ENTRE O MUNICÍPIO DE MORA E O STAL 
- SINDICATO NACIONAL DOS TRABALHADO-
RES DA ADMINISTRAÇÃO LOCAL: deliberado por 
unanimidade aprovar a revogação da deliberação da Reu-
nião de Câmara Municipal de dia 16 de novembro de 2023, 
que aprovou a proposta de Acordo Coletivo de Emprega-
dor Público entre o Município de Mora e o STAL - Sin-
dicato Nacional dos Trabalhadores da Administração Local 
e a aprovação da nova proposta de Acordo Coletivo de 
Empregador Público entre o Município de Mora e o STAL 
- Sindicato Nacional dos Trabalhadores da Administração 
Local, que se anexa à presente informação.

Em reunião de Câmara realizada a 10 de julho de 
2024 foi deliberado:

PROCEDIMENTO POR CONCURSO PÚBLICO 
PARA A EXECUÇÃO DA EMPREITADA COM 
A DESIGNAÇÃO DE: “ALTERAÇÃO E AMPLIA-
ÇÃO DO EDIFÍCIO DA ANTIGA CANTINA DA 
ESCOLA PRIMÁRIA CACI” - APROVAÇÃO DO 
AUTO DE MEDIÇÃO N.º 12 (CPN-01-23): delibera-
do por unanimidade aprovar o documento.

PROCEDIMENTO POR CONCURSO PÚBLICO 
PARA A EXECUÇÃO DA EMPREITADA COM 
A DESIGNAÇÃO DE: “ALTERAÇÃO E AMPLIA-
ÇÃO DO EDIFÍCIO DA CANTINA DA ESCOLA 
PRIMÁRIA CACI” - SUSPENSÃO DOS TRABA-
LHOS (CPN-01-23): deliberado por unanimidade sus-
pender a execução da obra por 50 dias, conforme solicitado 
pelo Empreiteiro, HACL - Sociedade de construções, Lda..

DELIBERAÇÃO FINAL - PROCESSO 5/2023: defe-
rido por unanimidade devendo o requerente cumprir com 
o constante o parecer. Mais foi deliberado por unanimidade 
conceder o prazo de um ano a contar da notificação do ato 
de licenciamento, para apresentação dos elementos referi-
dos no n.º 21 do Anexo I à Portaria 71-A/2024 de 27 de fe-
vereiro, para pagamento das taxas e emissão do recibo que 
titulará a operação urbanística, fixando-se para execução da 
obra o prazo de 90 dias. Mais deverá a requerente cumprir 
com o previsto nos artigos 80.º e 80-A do RJUE, no que se 
refere à comunicação de execução dos trabalhos até cinco 
dias antes do seu início.
CONTRATO-PROGRAMA ENTRE O MUNICÍPIO 
DE MORA E O CORPO NACIONAL DE ESCU-

TAS - AGRUPAMENTO 743 MORA: deliberado por 
unanimidade aprovar a atribuição de um apoio financeiro 
de 1500€, para a execução do Plano de Atividades 2024 e 
aprovar a minuta de contrato programa que regula a atri-
buição dos apoios municipais.

ANULAÇÃO DE ORDEM DE PAGAMENTO: deli-
berado por unanimidade proceder à anulação da Ordem de 
Pagamento nº 1440, de 02/07/2024 emitida à Wikibuild, S.A.

DESPACHOS DA PRESIDENTE DA CÂMARA - 
CONHECIMENTO: a Câmara Municipal tomou conhe-
cimento.

ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL 
PARA CARGO DE DIREÇÃO INTERMÉDIA DE 
4.º GRAU E DESIGNAÇÃO DA COMPOSIÇÃO 
DO RESPETIVO JÚRI (UNIDADE DO DESEN-
VOLVIMENTO ECONÓMICO E TURISMO): deli-
berado por maioria, com duas abstenções dos Vereadores 
da CDU, autorizar a abertura de procedimento concursal 
para recrutamento de um dirigente intermédio de 4.º grau 
(Coordenador de Unidade) para a Divisão do Desenvol-
vimento Económico, Educação, Cultura, Desporto, Ação 
Social e Saúde - Unidade do Desenvolvimento Económico 
e Turismo. 

ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL 
PARA CARGO DE DIREÇÃO INTERMÉDIA DE 
2.º GRAU E DESIGNAÇÃO DA COMPOSIÇÃO 
DO RESPETIVO JÚRI: deliberado por maioria, com 
duas abstenções dos Vereadores da CDU, autorizar a aber-
tura de procedimento concursal para recrutamento de um 
dirigente intermédio de 2.º grau para a Divisão de Obras e 
Urbanismo (DOU). 

PROTOCOLO ENTRE O MUNICÍPIO DE MORA 
E A SPA: deliberado por unanimidade solicitar um parecer 
jurídico para posterior deliberação em próxima reunião.

ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL 
PARA CARGO DE ASSISTENTE OPERACIONAL, 
SERVIÇO ADMINISTRATIVO ESCOLAR (ATIVI-
DADE 9) (DIVISÃO DO DESENVOLVIMENTO 
ECONÓMICO, EDUCAÇÃO, CULTURA, DES-
PORTO, AÇÃO SOCIAL E SAÚDE): deliberado por 
maioria, com duas abstenções dos Vereadores da CDU, 
autorizar a abertura de procedimento concursal comum 
para a constituição de vínculo de emprego público, na mo-
dalidade de contrato de trabalho em funções públicas a ter-
mo resolutivo indeterminado, destinado ao preenchimento 
de 1 posto de trabalho na categoria/carreira de Assistente 
Operacional, atividade 9, para o Serviço Administrativo 
Escolar, sem prejuízo da utilização futura de reserva de 
recrutamento interna que venha a ser constituída após a 
homologação da lista de ordenação final, nos termos do nº 
5 do artigo 25º da Portaria nº 233/2022 de 9 de setembro, 
na sua atual redação, destinada a candidatos que possuam 
ou não vínculo de emprego público.

ADENDA AO CONTRATO DE ARRENDAMEN-
TO PARA FIM NÃO HABITACIONAL - PARQUE 
ECOLÓGICO DO GAMEIRO: deliberado por unani-
midade, a celebração entre Paula Sofia Abreu Nunes e o 
Município de Mora da Adenda ao Contrato de Arrenda-
mento para fim não habitacional/restauração (Parque Eco-
lógico do Gameiro) pelo prazo certo de três anos, celebra-
do a 03 de junho de 2022.

PROPOSTA DE PROTOCOLO DE COOPERA-
ÇÃO ENTRE O MUNICÍPIO DE MORA E A ASSO-
CIAÇÃO HUMANITÁRIA DOS BOMBEIROS VO-
LUNTÁRIOS DE MORA - CRUZ ROXA: deliberado 
por unanimidade aprovar o referido projeto de Protocolo 
de Cooperação, tendo em vista o apoio à aquisição de uma 
ambulância de transporte de doentes.

PROTOCOLO DE COOPERAÇÃO ENTRE O 
MUNI-CÍPIO DE MORA E A UNIVERSIDADE DE 
AVEIRO (ESTÁGIO DE BIOLOGIA): deliberado por 
unanimidade aprovar a assinatura do Protocolo a estabe-
lecer com a Universidade de Aveiro, para a receção de um 
estagiário na área da Biologia no Fluviário de Mora.
UTILIZAÇÃO DE RESERVA DE RECRUTAMEN-
TO - OCUPAÇÃO DE 1 POSTO DE TRABALHO 
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PREVISTO E NÃO OCUPADO NO MAPA DE 
PESSOAL 2023, NA CARREIRA/CATEGORIA DE 
ASSISTENTE TÉCNICO PARA A DAF - SERVIÇO 
DE RECURSOA HUMANOS - ATIVIDADE 5: deli-
berado por maioria, com duas abstenções dos Vereadores 
da CDU, promover o recrutamento de um trabalhador 
necessário ao preenchimento do posto de trabalho pre-
visto no Mapa de Pessoal do Município de Mora, através de 
contrato de trabalho em funções públicas por tempo inde-
terminado, para a carreira/categoria de Assistente Técnico 
para a Divisão Administrativa e Financeira - Atividade 5, 
com recurso à reserva de recrutamento interna constituída 
nestes serviços, na sequência do Procedimento Concursal 
Comum de Recrutamento publicado no DRE, através do 
Aviso (extrato) n.º 18446/2023.

Em reunião de Câmara realizada a 25 de julho de 
2024 foi deliberado:

EMISSÃO DE CERTIDÃO-ISENÇÃO DE LICEN-
ÇA DE UTILIZAÇÃO - ARTIGO 535 DA FREGUE-
SIA DE CABEÇÃO: deliberado por unanimidade emitir 
parecer favorável.

EMISSÃO DE CERTIDÃO-ISENÇÃO DE LICEN-
ÇA DE UTILIZAÇÃO - ARTIGO 185 DA FREGUE-
SIA DE CABE-ÇÃO: deliberado por unanimidade emitir 
parecer favorável.

EMISSÃO DE CERTIDÃO-ISENÇÃO DE LICEN-
ÇA DE UTILIZAÇÃO - ARTIGO 180 DA FREGUE-
SIA DE CABEÇÃO: deliberado por unanimidade emitir 
parecer favorável. 

EMISSÃO DE CERTIDÃO-ISENÇÃO DE LICEN-
ÇA DE UTILIZAÇÃO - ARTIGO 61 DA FREGUE-
SIA DE MORA: deliberado por unanimidade analisar 
melhor todo o processo, passando este ponto para delibe-
ração em próxima reunião de Câmara.

CONTRATO - PROGRAMA ENTRE O MUNICÍ-
PIO DE MORA E O GRUPO MUSICAL PAVIENSE: 
deliberado por unanimidade, aprovar a atribuição de um 
apoio financeiro ao Grupo Musical Paviense de 6000€, para 
a execução do Plano de Atividades 2024, sendo o mesmo 
disponibilizado em duas tranches (1.ª tranche até 22 agosto 
- 3000€; 2.ª tranche até 29 de novembro - 3000€) e apro-
var a minuta de contrato programa que regula a atribuição 
dos apoios municipais.

ISENÇÃO DE TAXAS - LICENÇAS DE RUÍDO - 
ASSOCIAÇÃO DE REFORMADOS DE BROTAS: 
a Câmara Municipal tomou conhecimento.

ISENÇÃO DE TAXAS - LICENÇA DE RUÍDO - 
ASSOCIA-ÇÃO DE JOVENS DE BROTAS “OS 
LAGARTOS”: a Câmara Municipal tomou conhecimento.

DESPACHOS DA PRESIDENTE DA CÂMARA - 
CONHECIMENTO: a Câmara Municipal tomou conhe-
cimento.

ACORDO DE COLABORAÇÃO PARA BENEFI-
CIAÇÃO DE EQUIPAMENTO DESPORTIVO NO 
ÂMBITO DO PRO-GRAMA DE REABILITAÇÃO 
DE INSTALAÇÕES DESPOR-TIVAS DO IPDJ 
- CHE MORENSE: deliberado por unanimidade, apro-
var o apoio financeiro no valor de 32.253,76€ e a minu-
ta de acordo de colaboração entre o Município de Mora 
e a Associação dos Amigos da Cooperativa de Habitação 
Económica Morense, para o apoio ao pagamento da com-
participação da Beneficiação de Equipamento Desportivo, 
no âmbito do Programa de Reabilitação de Instalações 
Desportivas (PRID) do Instituto Português do Desporto 
e Juventude (IPDJ).

Em reunião de Câmara realizada a 8 de agosto de 
2024 foi deliberado:

DELIBERAÇÃO FINAL - PROCESSO 24/2022: 
deferido por unanimidade o pedido de licenciamento 
de reconstrução e alteração de moradia unifamiliar. Mais 
foi deliberado conceder o prazo de um ano a contar da 
notificação do ato de licenciamento, para a apresentação 
dos elementos referidos no n.º 21 do Anexo I à Portaria 
71-A/2024 de 27 de fevereiro, para pagamento das taxas 

e emissão de recibo que titulará a operação urbanística, fi-
xando-se para execução da obra o prazo de 12 meses. Mais 
deverá o requerente cumprir com o previsto nos artigos 
80.º e 80-A do RJUE, no que se refere à comunicação de 
execução dos trabalhos até cinco dias antes do seu início. 

DELIBERAÇÃO FINAL - PROCESSO 20/2023: de-
ferido por unanimidade, o pedido de alteração do muro. 
Mais foi deliberado conceder o prazo de um ano a contar 
da notificação do ato de licenciamento, para a apresentação 
dos elementos referidos no n.º 21 do Anexo I à Portaria 
71-A/2024 de 27 de fevereiro, para pagamento das taxas 
e emissão de recibo que titulará a operação urbanística, fi-
xando-se para execução da obra o prazo de 30 dias. Mais 
deverá o requerente cumprir com o previsto nos artigos 
80.º e 80-A do RJUE, no que se refere à comunicação de 
execução dos trabalhos até cinco dias antes do seu início.

PROCEDIMENTO POR CONCURSO PÚBLI-
CO PARA A EXECUÇÃO DA EMPREITADA DE 
“CONSTRUÇÃO DA OFICINA DA CRIANÇA EM 
MORA” - APROVAÇÃO DO AUTO DE MEDIÇÃO 
N.º 1 (CPN-04-23): deliberado por unanimidade aprovar 
o documento.

CONTRATO-PROGRAMA ENTRE O MUNICÍPIO 
DE MORA E A ASSOCIAÇÃO DE JOVENS DA 
MALARRANHA: deliberado por unanimidade aprovar a 
atribuição de um apoio financeiro a Associação de Jovens 
da Malarranha no valor de 3.300€, para a execução do Pla-
no de Atividades 2024, bem como a minuta de contrato 
programa que regula a atribuição dos apoios municipais.

ADENDA AO CONTRATO N.º 59/2023 - FOR-
NECIMENTO DE ENERGIA ELÉTRICA PARA 
O ANO DE 2024 - ACORDO QUADRO CNCM-
-AQ/35/2020: aprovado por unanimidade: a. Autorizar, 
conforme o disposto na alínea b) do n.º 1 do artigo 18.º 
do Decreto-lei n.º 197/99, de 8 de junho, conjugado com 
a alínea f) do n.º 1 do artigo 33.º e do Regime Jurídico das 
Autarquias Locais, anexo à Lei n.º 75/2013, de 12 de setem-

bro, na sua versão atual, a realização da despesa inerente 
à adenda ao contrato no valor de 155.368,78€ (cento e 
cinquenta e cinco mil, trezentos e sessenta e oito euros e 
setenta e oito cêntimos), ao qual acresce o valor do IVA à 
taxa legal em vigor, conforme descrição seguinte: Lote 1 - 
Instalações em média tensão (MT), com taxa de acesso à 
rede de 33.570,94€; Lote 2 - Instalações em baixa tensão 
especial (BTE), com taxa de acesso à rede de 59.710,37€; 
- Lote 3 - Instalações em baixa tensão normal (BTN>20,7 
kVA), com taxa de acesso à rede de 3.855,82€; Lote 4 - Ins-
talações em baixa tensão normal (BTN =<20.7 kVA), com 
taxa de acesso à rede de 13.210,51€; Lote 5 - Iluminação 
Pública (IP), com taxa de acesso à rede de 11.204,38€ e 
energia ativa de 33.816,76€. -b. Aprovar a minuta da adenda 
ao contrato, nos termos do n.º 2 do artigo 98.º do CCP. 

DESPACHOS DA PRESIDENTE DA CÂMARA - 
CONHECIMENTO: a Câmara Municipal tomou conhe-
cimento.
 
DESPACHOS DA PRESIDENTE DA CÂMARA - 
RATIFICAÇÃO: deliberado por unanimidade ratificar o 
despacho GAP 17/2024 em que aprova as Normas de Par-
ticipação na ExpoMora 2024. A Câmara Municipal deliberou 
por maioria, com dois votos a favor e três abstenções, ra-
tificar o despacho n.º 178 - DAF/2024 em que aprova a 6.ª 
alteração à Tabela de Preços 2024.

PROTOCOLO DE COOPERAÇÃO ENTRE O 
MUNICÍPIO DE MORA E PATRICIA ISABEL BAR-
RÃO GENS: deliberado por unanimidade aprovar a cele-
bração do Protocolo de Cooperação entre o Município de 
Mora e Patrícia Isabel Barrão Gens.
 
CONTRATO-PROMESSA PERMUTA (LOTEA-
MENTO MUNICIPAL): deliberado por unanimidade 
aprovar a celebração, com os proprietários do prédio re-
ferido, do contrato-promessa de permuta que se junta em 
anexo e se dá por reproduzido para todos os efeitos tidos 
por convenientes. 
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